
enfático em sugerir que Luciano
"fatiasse" os espaços, em vez de
mandar todos de uma vez, co-
meçando pela reabertura do res-
taurante no mirante, tão aguar-
dada pelos piracicabanos. Luci-
ano apanha, mas aprende. É o
que esperam os piracicabanos.

VER DE MUSEU
Anunciado como uma das

pedras preciosas do Projeto En-
genho da Cultura, o Ver de Mu-
seu, sob a liderança do Grupo
Raízen, vai fazendo água, como
fez nos 18 anos dos governos Bar-
jas Negri e Gabriel Ferrato. Entu-
siasmados, os diretores da empre-
sa anunciaram, nos primeiros dias
do governo de Luciano, um apor-
te de R$ 100 milhões. Em agosto,
anunciaram investimento mais
modesto, de R$ 30 milhões. No-
vembro está terminando sem que
nada fosse feito. Aguardemos.

CRITÉRIOS - I
O governador Rodrigo Garcia

sancionou nesta sexta-feira (11) o
projeto de Lei 424/22 que alterou
os critérios de distribuição do pro-
duto da arrecadação do ICMS (Im-
posto de Circulação de Mercadoria
de Serviços) à educação dos muni-
cípios. De autoria do Executivo, o
projeto foi aprovado pela Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) no último dia 9.

CRITÉRIOS - II
A nova lei estabeleceu um

sistema mais dinâmico para o re-
passe dos recursos provenientes
do ICMS, no qual os municípios
que mais apresentam melhorias
no desempenho educacional ao
longo dos anos, segundo os in-
dicadores estabelecidos na le-
gislação, recebem 13% dos 35%
previstos na cota municipal.

Edição: 16 páginas

IMPOSTÔMETRO
O Impostômetro, painel insta-

lado no edifício-sede da Associa-
ção Comercial de São Paulo
(ACSP), no centro histórico da ca-
pital paulista, atingiu, nesta quar-
ta-feira, 16, às 3:07 da manhã, o
valor de R$ 2,5 trilhões. Neste ano,
a marca foi alcançada com 40 dias
de antecedência na comparação
com 2021, quando o mesmo mon-
tante foi atingido apenas no dia 20
de dezembro, a cinco dias do Natal.

REPUBLICANOS - I
Fortalecidos pela vitória de

Tarcísio de Freitas ao Governo
de São Paulo, o partido Republi-
canos em Piracicaba, sob o co-
mando de Vanderlei Gianrossi,
começa a se articular para entrar
em campo nas eleições de 2024,
com candidato a prefeito, vice e
chapa completa de vereadores.

REPUBLICANOS - II
Vários nomes estão come-

çando a ser contatados por Gian-
grossi e seus aliados. O presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) já foi esca-
lado para formar um grande time
de prefeitos a partir do ano que
vem. Suas viagens podem acon-
tecer também em Piracicaba.

FATIAR
Não foi por falta de aviso de

amigos e dirigentes de organiza-
ções representativas de Piracica-
ba ao prefeito Luciano Almeida
sobre a estratégia de enviar o
projeto de concessões de prédios
públicos à Câmara. Um deles foi

CONSELHO
Quem diz que mulher não tem
espaço no futebol? Maria Ânge-
la Barbieri e Emilia da Rocha
Lima (Lili), torcedoras fanáticas
do XV de Piracicaba, sempre
conquistam espaço na eleição
do Conselho Deliberativo e esse
ano não foi diferente. Parabéns!
Vale lembrar que elas foram as
primeiras mulheres eleitas ao
conselho. Depois, outras mulhe-
res também passaram no con-

selho, como Renata Perazoli,
hoje diretora do Sindicato dos
Municipais. É o XV de Piracica-
ba fazendo e registrando histó-
ria na nossa Noiva da Colina.
Deve-se registrar ainda que Luís
Guilherme Schnor foi eleito, em
votação ocorrida na segunda-
feira, 14, como presidente do
clube, tendo Rodolfo Geraldi
como seu vice. O placar foi 34 x
1 (dentre 35 conselheiros).

Divulgação
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Câmara analisa projeto que
cria a "Bolsa Esportiva"

Projeto de lei 161/2022, do Executivo, será apreciado
na 59ª reunião ordinária, na noite desta quinta-feira, 17

Com início hoje, 17, e progra-
mação até o próximo dia 22, o 5o
Congresso Mundial da Confedera-
ção Sindical Internacional recebe-
rá a deputada estadual Professora
Bebel, presidente da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo) e vice-presidente estadual do
Partido dos Trabalhadores. O even-
to reunirá lideranças sindicais de
diversos países. A deputada parti-
cipa deste congresso como dirigen-
te da Apeoesp, o maior sindicato
de trabalhadores da educação da
América Latina, e da CUT. A5

Um vereador em arruaças?
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

to de atitudes tem permitido a ascensão da medio-
cridade e do aventureirismo. E da violência contra
as instituições como acaba de ocorrer com um certo
vereador - cujo nome recuso-me a citar - que se
revela, agora, mais arruaceiro do que legislador.

É um ignorante ou alguém cruel? O presiden-
te da Câmara Municipal, Gilmar Rotta - homem
reconhecidamente equilibrado e responsável - não
pode silenciar-se quando um dos seus pares sai às
ruas para comandar, convocar e estimular arrua-
ças contra a democracia. Não há direito que per-
mita fazê-lo. Tratou-se de um atentado à Consti-
tuição e, portanto, aos valores democráticos. E
nem mesmo é válido argumentar tenha sido, a dele,
atitude enquanto simples cidadão. Pois a ninguém
é lícito pregar violações democráticas sem prestar
contas à lei. A condição de vereador permanece em
qualquer lugar público em que o eleito esteja. Logo,
um legislador atentar contra a lei é um absurdo
que caracteriza consciente violação à paz social.

Tal vereador tem sido porta-voz e militante da-
quilo mais odioso que esse país conheceu a partir de
campanhas e pregações ditatoriais. Atreveu-se, ele, a
propor título de cidadania piracicabana a Olavo de
Carvalho, astrólogo que disseminou teorias e práti-
cas totalitárias no Brasil. Olavo foi de tal forma
repudiado que se mudou do país. E, mesmo as-
sim, disseminou o famigerado Orvil (o livro, com
letras de trás para frente) idealizado por militares
da ditadura. A família Bolsonaro teve-os - o as-
trólogo e o livro - como guru e orientador.

Não há direito à liberdade de expressão para aten-
tar-se contra a democracia. Em Piracicaba, choca-se o
"ovo da serpente". É preciso enfrentá-lo, mesmo em se
tratando de lastimável ignorância ideológica.

———
Cecílio Elias Netto, escritor, jornalis-
ta, decano da imprensa piracicaba-
na (celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Ainda atualmente - e
desde a Grécia clássi-
 ca - discutem-se o

significado e a constituição
das democracias. O tema é
complexo demais já que, em
resumo, sua essência é a li-
berdade humana. E esta - se
não entendida conexa à
responsabilidade - pode, facilmente, descambar
para a licenciosidade. Em especial na área política,
isso ocorre quando as mais lúcidas lideranças - com
a displicência popular - adormecem ou silenciam.
Lembremo-nos da advertência de Martin Luther
King, esse mártir da liberdade: "O que me preocupa
não é o grito dos maus, mas o silêncio dos bons".

As principais instituições transnacionais es-
tão seriamente preocupadas com o que já se reco-
nhece sejam indícios da "morte das democracias".
A inadmissível ascensão do neofascismo anuncia
a repetição de tragédias de um passado não tão
distante. E já se constata o que se chama "igno-
rância ideológica", que envolve pessoas ressenti-
das, sem horizontes. Universidades alertam não mais
tratar-se de golpes através de fuzis e baionetas. A
tirania, como já ocorreu antes, instala-se pelo voto,
por eleições. Aconteceu com Hitler, com Orban na
Hungria, com Chaves na Venezuela, em diversos
países. E quase ocorreu com Bolsonaro no Brasil.

Tais tragédias ocorreram a partir do "silêncio
dos bons". E, também, da cumplicidade de lide-
ranças civis que aceitaram e acolheram a "retóri-
ca do ódio", por temor ao falso fantasma do co-
munismo. Até João Goulart - um dos principais
latifundiários do país - foi derrubado do poder,
tachado de comunista! Quando ódio e ignorância
ideológica se conjugam, tudo pode acontecer.

Em meu dever de idoso jornalista, preocupo-me
primacialmente com e por Piracicaba. Nossa terra,
nosso lar, nossa casa comum. Há que, sem receios,
constatar a fragilidade de comandos civis e políticos.
Estamos diante do "silêncio dos bons". E esse deser-

Não há direito à liberdade deNão há direito à liberdade deNão há direito à liberdade deNão há direito à liberdade deNão há direito à liberdade de
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contra a democraciacontra a democraciacontra a democraciacontra a democraciacontra a democracia

mínimo, uma competição oficial da
modalidade e categoria, e de pre-
paração ou treinamento para com-
petições de âmbito estadual, naci-
onal e/ou internacional; e 4) apre-
sentar autorização do pai ou res-
ponsável e comprovante de matrí-
cula em instituição de ensino pú-
blico ou privado, no caso de atleta
menor de dezoito anos de idade.

O PL também estabelece os
valores das bolsas, dividindo por
categoria: Internacional - R$ 3
mil mensais por atleta; Nacional -
R$ 2.500,00 mil mensais por atle-
ta; Estadual - R$ 2.000,00 men-
sal por atleta; e Formação Espor-
tiva - R$ 1 mil mensais por atleta.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba analisa, nesta quinta-feira,
17, o projeto de lei 161/2022, do
Executivo, que cria no Município o
Programa "Bolsa Esportiva", com
o intuito de oferecer melhores con-
dições aos atletas de alta perfor-
mance. A apreciação na 59ª reu-
nião ordinária, a partir das 19h30,
ocorrerá em primeira discussão.

De acordo com o texto en-
caminhado pelo prefeito Lucia-
no Almeida (sem partido), o
Programa Bolsa Esportiva tem
o objetivo de apoiar atletas, pa-
ratletas, guias, técnicos, auxili-
ares técnicos e/ou preparadores
físicos, participantes do esporte

de rendimento e/ou representati-
vo do município em seus treina-
mentos e nas competições oficiais.

O Bolsa Esportiva atenderá
modalidades constantes dos pro-
gramas oficiais da Selam (Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), nos níveis mu-
nicipal, estadual, nacional e até
internacional. A distribuição da
Bolsa Esportiva será feita por meio
de comissão formada pelo titular
da Selam ou por servidor público
indicado por ele e dois profissio-
nais de educação física vincula-
dos ao quadro efetivo da Selam.

Para pleitear a concessão da
Bolsa Esportiva, o interessado de-

verá preencher cumulativamente
os seguintes requisitos: 1) estar
vinculado a algum órgão, entida-
de de prática esportiva, parades-
portiva ou entidade de adminis-
tração esportiva da respectiva
modalidade; 2) ter participado de
competições esportivas e parades-
portivas oficiais em âmbitos mu-
nicipal, estadual, nacional ou in-
ternacional no ano imediatamen-
te anterior àquela em que tiver
sido pleiteada a concessão da bol-
sa ou apresentar declaração de seu
técnico de que representará o mu-
nicípio a partir daquele ano de vi-
gência da bolsa; 3) apresentar pla-
no anual de participação em, no

Escultura de
Ayrton Senna
foi fundida em
Piracicaba

Divulgação

Senna, de ferro, foi
fundido em Piracicaba

A Prefeitura de São Paulo
inaugurou na última quarta-feira
(9) uma escultura do ex-piloto bra-
sileiro Ayrton Senna dentro do au-
tódromo José Carlos Pace, em In-
terlagos, na cidade de São Paulo,
foi fundida em Piracicaba na em-
presa Fundiart, do atual presiden-
te do Simespi, o empresário Eucli-
des Libardi. A obra marca os 50
anos da Fórmula 1 no Brasil e, em-
bora a estátua fique dentro do au-
tódromo, o prefeito da capital pau-
lista, Ricardo Nunes, afirmou que a
ideia é quebrar o muro e transfor-
mar a obra em local de turismo. A
obra está exposta no setor A, área
nobre do autódromo de Interlagos.
A estátua da Ayrton Senna possui
3,5 metros de altura e foi inaugura-
da em homenagem ao ídolo brasi-
leiro. Tricampeão mundial de Fór-
mula 1, o piloto brasileiro tinha uma
relação especial com o Autódromo
de Interlagos, onde venceu dois
grandes prêmios da categoria, nos
anos de 1991 e 1993. O busto, que
pesa 550 quilos, foi fundido em
alumínio polido e facetado. A obra
foi desenvolvida pela sobrinha do
piloto, a artista Lallali Senna, a
pedido da mãe de Ayrton, Neyde.

Na Austrália,
Bebel participa de
congresso sindical
internacional
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O Brasil é o coração do mundo
e a pátria do Evangelho?

Alvaro Vargas

No final do século XIV, Je-
sus, governador espiritu-
al da Terra, em sua visita

ao planeta com os seus ministros
(XAVIER, F.C. Brasil Coração do
Mundo e Pátria do Evangelho,
cap. 1, ditado pelo espírito Hum-
berto de Campos), avaliou que o
objetivo estabelecido para cristi-
anizar a Europa não havia sido
alcançado. As guerras se sucedi-
am interruptamente, particular-
mente, as campanhas militares
contra os muçulmanos (1095 -
1291) e, a guerra dos 100 anos
(1337 - 1453), que estava ocor-
rendo entre a França e a Ingla-
terra. O clero romano havia se
desviado do cristianismo primi-
tivo, optando pelas conquistas
materiais em detrimento dos va-
lores espirituais. Observando
esse cenário, e com a sua visão
de futuro sobre aquele continen-
te, Jesus avaliou que a estagna-
ção dos sentimentos limitaria a
sua população, com hábitos cris-
talizados no materialismo e na
violência, a liderar o movimento
de cristianização da Terra. O li-
vre arbítrio individual e coletivo
da Europa assinalava um carma
doloroso nos séculos vindouros,
que apenas o sofrimento desper-
taria sentimentos mais nobres. De
fato, os conflitos bélicos não se
encerraram, e a inquisição es-
tabelecida pela Igreja Católica
Romana implicou em mais dé-
bitos perante a justiça divina.

A previsão de Jesus se con-
firmou. Apenas no século passa-
do, a Europa provocou duas
Guerra Mundiais, ceifando mais
de 100 milhões de vidas e des-
truindo inúmeras cidades. Se-
gundo o espírito Emmanuel (XA-
VIER, F.C. Emmanuel), o resga-
te cármico desse continente ain-
da não foi concluído. A evolução
científica e tecnológica não foi
acompanhada na mesma propor-
ção pelos valores morais. Exem-
plo marcante foi o Holocausto de
seis milhões de judeus pelos na-
zistas. Segundo historiadores,
durante as torturas e extermínio
de suas vítimas, os algozes ouvi-
am músicas clássicas, demons-
trando refinamento artístico e
cultural, mas desprovido de mo-
ralidade. Em um evento consi-
derado o maior massacre de pri-
sioneiros em um único dia (3/11/
1943), em Majdanek, na Polônia,
com o codinome "Festival da
Operação Colheita", 18 mil ho-
mens, mulheres e crianças judi-
as, foram fuziladas, ao som de
valsas vienenses (The Conversa-
tion, 01/04/2021, Edward B.
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Westermann). Difícil para a ci-
ência oficial explicar esse para-
doxo do comportamento huma-
no, onde uma sociedade super
alfabetizada, desenvolva guerras
e atrocidades dessa natureza.
Felizmente, o Espiritismo eluci-
da essa aparente contradição
humana, esclarecendo que somos
espíritos imperfeitos, vivencian-
do um processo evolutivo. Não
desenvolvemos os sentimentos e
inteligência simultaneamente.
Como Deus nos concedeu o livre
arbítrio, temos a opção de deci-
dir as ações pretendidas, que
nem sempre são edificantes. En-
tretanto, estamos submetidos à
lei de causa e efeito, que atuam
em consonância com a justiça
divina, e através das reencar-
nações, conduz os recalcitrantes
no mal para nascerem nos locais
em condições necessárias à
sua expiação e para ressarci-
mento dos equívocos praticados.

Jesus, seguindo a vontade
de Deus, demonstrou a sua sa-
piência ao preparar um novo
povo mais propício a assimilar o
seu Evangelho. As terras virgens
do planeta, habitadas pelos silví-
colas (Humberto de Campos, op.
Cit.). O Mestre aproveitou o ele-
mento nativo, que não possuía
as taras europeias, e conduziu
para esse local a mão de obra afri-
cana, constituída, inicialmente,
pelos próprios europeus (senho-
res feudais, inquisidores etc.),
reencarnados na África, que se-
riam redimidos dos desvios mo-
rais do passado, através do tra-
balho escravo. Portugal, o povo
mais humilde e trabalhador da
Europa (na época), foi incumbi-
do da nossa colonização. Embo-
ra a nossa nação possua a for-
mação geográfica similar à de um
coração, a tarefa de Jesus ainda
não está concluída. Felizmente, a
reencarnação de milhares de es-
píritos espíritas em nosso solo,
permitiu a consolidação e difusão
do verdadeiro cristianismo, o
Espiritismo, preparando o Bra-
sil para se tornar a Pátria do
Evangelho em futuro próximo.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Camilo Irineu
Quartarollo

Desde as soli-
dões descam-
padas, som-

bras dos mandacarus
guardiães, planuras
das Minas, rochedos
e penhascos paulis-
tas, araucárias e ven-
tos minuano, clareiras desma-
tadas, aldeias indígenas quei-
madas, chão e sonhos de car-
vão, sóis de miragem, riachos e
rios confluentes, florestas impe-
netráveis e de cá corações em-
pedernidos, aves descendo do
arrebol e de luas, no piscar das
noites de um Brasil confesso,
Deus salve a pátria e nos livre do
retrocesso. Os eleitores vêm dos
confins do país, na madorra dos
caminhos, alumiados por um fio
de esperança e poder de voto.

O Brasil já passou pelo
Voto de Cabresto, pelo qual o
coronel impunha o candidato.
Quando na fazenda vizinha
havia um opositor o tal coronel

trancava a estrada
com seus bois e jagun-
ços e, ao final do dia, as
urnas serenas lhe davam
"vitória unânime".

Não há  e le ição
exclusiva para presi-
dente .  Na mesma
urna são depositados
os votos a deputados,
senadores e governa-

dores. Entretanto, ainda aven-
tam fraude para um único car-
go da república! Presidente.

Tem gente questionando as
urnas eletrônicas! Ou melhor, os
votos que não elegeu seu preferido.

As urnas eletrônicas são
seguras, auditáveis e rápidas,
de tecnologia avançada, com
registro contábil em cada urna,
desde as eleições de 1996.

Em 2022, a segurança da
Urna eletrônica foi confirmada pe-
las entidades fiscalizadoras da Re-
pública, cujos relatórios entregues
ao TSE. Contudo, o ministério da
Defesa demorou a entregar o seu
relatório, após o segundo turno, e
concluiu em nota que, a equipe

embora não tenha apontado a pos-
sibilidade de fraude ou inconsis-
tência nas urnas eletrônicas, tam-
bém não exclui a possibilidade!

À vista desse caráter notada-
mente contraditório, prossegue o
Lockout de grupos econômicos e
empresários ricos com nomes e mar-
cas reconhecidas na praça, que não
se escondem nem de meros transe-
untes. Há muito dinheiro nesses blo-
queios das rodovias com carnes,
bebidas, banheiros químicos, ban-
deirolas, veículos adesivados, guin-
dastes com a nossa bandeira nacio-
nal, ônibus, equipes de apoio, con-
tatos via rede social entre organiza-
dores, palavras de ordem e muitas
fakenews, destinados aos incautos

com seus filhos ou em ordem
unida nas portas de quartéis.

As obstruções de estradas
ocorrem detendo-se ilegalmente
caminhões com cargas perecíveis
e perigosas, ambulâncias com ór-
gãos para transplante, carros e
carroças detidos e, se liberados,
os motoristas têm de acelerar com
buzinaço, deferência ao capitão
derrotado nas urnas. No "salvo-
conduto" o buzinaço para confir-
mar que o liberado não é petista.
Um achaque total à Liberdade
de ir e vir, consagrada na Cons-
tituição que juram defender e a
aviltam trajados de bandeira.
Vítimas desse crime são também
cidadãos que nem sequer pro-
fessam ideologias e alguns que,
inclusive, votaram no próprio
Bolsonaro, mas não são eleito-
res caninos de ninguém.

Deixem meu povo ir, diz
a Constituição Brasileira.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Noedi Monteiro

Em rota de coli-
são, uma revisão
 de nossas rela-

ções internas, urge cer-
tamente, com aqueles
que pensávamos estar
conosco, a enfrentar
nas arenas,  leões,
querendo devorar
nossa identidade, superação,
valorização e re-significação,
como povo negro. Ao contrário,
arredios, insurgem com forças
coordenadas, a um desmonte es-
trutural de nossas agendas, e
experiências adquiridas. Separe-
mos o joio do trigo, por se tor-
narem parte de uma bolha ideo-
lógica, que leva desconexão e di-
visão, à luta negra; gerando ani-
mosidade, desconforto, e des-
gaste no segmento tradicional.

Reverenciam o discurso do
ódio e da violência, a ditadura, a
tortura, a banalização dos valores
democráticos, e a polarização, con-
cepções estranhas e incompatíveis,
às nossas pautas. O racismo, a que
também estão sujeitos, se o reme-
tem do negacionismo, às raias do

vitimismo. Apoiam de-
liberadamente, o opres-
sor, ao se não o contra-
por, afinando-se com
ele. Sintoma clássico, da
cristalização da renún-
cia de um afrodescen-
dente, à sua própria re-
ferência. Subestima-se a
consciência negra, o
movimento negro, a

desdenhar das políticas de repa-
ração (cotas etc.), a desfazer da
Fundação Palmares, do Estatu-
to da Igualdade Racial, da nos-
sa história nos currículos esco-
lares, sala de aula e livros didá-
ticos; a censurar Zumbi dos Pal-
mares, como ícone da comuni-
dade, e 20 de Novembro. Acen-
tuando, a vunerabilidade da po-
pulação negra junto ao Estado.
Não escaparão ao menosprezo,
o Ministério da Igualdade Raci-
al e o dos Povos Originários, em
cogitação, no próximo governo.

Isso faz com que se distanci-
em de nossos pontos-chave, e de
união, percam os laços fraternos.
Por isso, conveniente, é preservar-
mos a unidade, a qualidade, a au-
toestima e o orgulho da arraigada
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servir de baliza eservir de baliza eservir de baliza eservir de baliza eservir de baliza e
de pretexto, parade pretexto, parade pretexto, parade pretexto, parade pretexto, para
congregarmoscongregarmoscongregarmoscongregarmoscongregarmos

O meu protesto negro

maioria. Se acautelar e ignorar, o
que nada agregará à nossa causa.

Só a cor da pele não pode mais
servir de baliza e de pretexto, para
congregarmos. Teremos que ir,
além disso! Ou perderemos o foco
da hegemonia, do nosso bem co-
mum. Se assim não for, ninguém
fará isso por nós. Não teremos
mais, com quem contar nesta in-
crível, incansável, e desafiadora
caminhada, a ser ainda, percorri-
da, por muitas gerações. Dói pen-
sar, que muitos, estão abandonan-
do o barco, em que dividíamos os
remos, os rumos e a travessia, para
se alinhar, por seus interesses e
convicções, ao ideário do opressor,
se igualando a ele, contra nós, for-
jando, ser um dos nossos. Afron-
tando, ao espírito do ativismo ne-
gro que nos movimenta, este ven-
to forte - inapropriado, traiçoeiro,
e golpista, cria nós e pontos cegos
em nosso meio, que efetivamente,

precisamos desatar, pacificar ou
deletar. Evocaremos a força e a
bravura de nossos antepassados
africanos, a nos darem saberes,
resistência, e resiliência, na conse-
cução, do que se atribui aos filhos,
à sucessão e ao repasse da tocha
ou bastão, e do bastião do per-
tencimento, à conclusão defini-
tiva das obras, que arduamente,
começaram. Para que descanse-
mos em paz, com a consciência
negra de missão cumprida.

Luiz Carlos de Jesus, ex-presi-
dente do Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra de Piraci-
caba (1994-96) vive a me advertir:
"Noedi, não deixe secar este san-
gue que corre em nossa veia." Ai de
mim se me desviar deste caminho.
Significado do meu protesto negro,
para a Consciência Negra de 2022.

Acordamos a tempo, de re-
pelir o mal que ronda nossa sea-
ra. Senão, o prejuízo seria mai-
or, mais doloroso, e irreparável.

———
Noedi Monteiro, ati-
vista de tradição ban-
tus, em tempo de ve-
lha guarda negra, pes-
quisador e professor

SORTE GRANDE
Um apostador em Guaru-

já, no litoral de São Paulo, ga-
nhou mais de R$ 64 milhões
no sorteio 2.534 da Mega-Sena,
realizado na noite de quarta-
feira (9), em uma aposta úni-
ca. A  proprietária que adqui-
riu o estabelecimento há ape-
nas duas semanas. No concur-
so, as dezenas sorteadas fo-
ram: 12 - 24 - 26 - 31 - 37- 48.
O bilhete preenchido pelo ga-
nhador era de uma aposta com
sete números, com seis acer-
tos, no valor de R$ 37,50. Até
o momento, segundo a Caixa
Econômica Federal, o prêmio
não foi resgatado. Observe que
o apostador jogou 7 dezenas onde
a chance de acerto é 1 em
7,151,980; Bem maior que a apos-
ta  simples: 1 em 50.063,860.

GRANDE ESTILO
Segundo a dona da lotéri-

ca A Sorteada, Maria Apareci-
da Cafasso, essa foi a primeira
vez que o prêmio saiu no esta-
belecimento. Ela conta que
comprou o comércio, que fica
na Avenida Dom Pedro I, há
14 dias e que orientou as cola-
boradoras para que trabalhas-
sem unidas. "Eu fiz uma reu-

nião na terça-feira e falei para
a minha equipe que a energia
da sorte ia mudar", disse ela.

POSITIVO
A dona da lotérica contou ao

g1 que gravou a conversa que teve
com as funcionárias, por meio de
um aplicativo de mensagens,
onde ela afirma que o prêmio
sairia na lotérica no próximo sor-
teio. "Eu avisei as meninas para
elas se prepararem que a Mega-
Sena iria sair daqui. Que seria a
benção e a luz da nossas vidas. E
aconteceu", comemora Maria.

Além do grande sortudo,
outras 94 apostas foram ven-
cedoras na quina e cada um
dos ganhadores levou a quan-
tia de R$ 55.876,02. Já a qua-
dra teve 9.282 apostas ganha-
doras, sendo que cada uma
delas receberá R$ 808,37.

VIRADA
Estão liberas a apostas: Prê-

mio recorde R$ 500 milhões! A
grande novidade é a liberação de
apostas até 20 dezenas. O Valor
é  R$ 174.420,00 que no bolão
com 100 participantes custa R$
2.354,00 cada cota. Para aces-
sar as dezenas apostadas e fazer
reserva: zapp 19 994.410488.

Gaudêncio Torquato

Perguntaram uma
vez ao grande
D e m ó s t e n e s

(384-322 a.C.), famo-
so pelo dom da orató-
ria: "Qual a principal
virtude do orador?".
Respondeu: "Ação".
Insistiram: "E de-
pois?" Voltou a repetir: "Ação".
Sabia ele que essa virtude, pró-
pria dos atores, era mais nobre
que a eloquência. A razão? A ação
é o motor da humanidade.

Faço esse pequeno registro
histórico para lembrar a promes-
sa do presidente eleito, Lula da
Silva: fazer um governo além do
PT. Será um desafio e tanto, sa-
bedores que somos da índole do
Partido dos Trabalhadores de
encarnar os valores mais altos
da política, a moral, a ética e as
boas práticas, mesmo que sua
história não tenha sido reta
como uma régua. É tão forte a
crença do PT em sua identidade
de sigla vestida no manto sagrado
das virtudes que o alfabeto petista
é declamado de maneira quase au-
tomática por seus integrantes: "o
governo do PT, nosso governo, o
PT é isso, o PT não é aquilo".

Eis, portanto, o imbróglio

que aguarda o presi-
dente Luiz Inácio: fu-
rar a bolha do petis-
mo, puxando partidos
de cores diferentes do
vermelho para uma
administração com-
partilhada, respeitan-
do as visões de novos
parceiros, compreen-
dendo as recentes dis-

posições como fator de garantia
da governabilidade. Em suma,
aceitar que o partido não deve e
não pode se considerar uma "igre-
ja" de fiéis convictos, fechada ao
ingresso de outros crentes.

Nos últimos tempos, vimos
o mundo avançando no proces-
so civilizatório, instalando no-
vos paradigmas, abrindo ver-
tentes diferentes de poder, a
partir da multiplicação de no-
vos polos de influência, como os
que se incrustam nas entidades
intermediárias, cada vez mais
fortes: sindicatos, associações,
federações, movimentos. O Bra-
sil é um laboratório de organici-
dade social. Em todos os espaços
do território, vemos as sementes
da intermediação social a cargo
de uma gigantesca teia de orga-
nizações não governamentais.

Urge observar que Lula ga-
nhou o pleito não necessariamen-
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Ação, ação, ação

te por uma votação atrelada à ade-
são ao partido, mas por imensa
rejeição ao seu adversário, Jair Bol-
sonaro (PL). Portanto, há contin-
gentes não petistas que escolheram
Lula pela crença de que deveriam
dar o passaporte caseiro a quem
constitui ameaça à democracia.

Dito isso, assistimos com cer-
ta apreensão a disputa, ainda em
forma embrionária, de grupos do
PT que tentam navegar no transa-
tlântico do governo de transição.
Nesse momento, já garantiram in-
gresso naquela embarcação 12 ex-
ministros do PT, sinalizando uma
expectativa explícita de grupos em
voltar a dar o tom na orquestra do
Planalto. Um afiado analista da
política diz a este escriba que, a essa
altura, a especulação imobiliária já
impulsionou os aluguéis na capi-
tal federal em cerca de 50%. Haja
gente querendo voltar a se refugi-
ar nas franjas do poder central.

Como se intui, a presidente
do PT, deputada Gleisi Hoffman,
a ser elevada a um cargo de mi-
nistra, se depara com um rolo de
pressões para abrigar quadros
do partido. Ela ouviu do presi-
dente Lula a disposição de que-
rer fazer um "governo além do
PT". Já se ouvem protestos, mes-
mo à boca pequena, sobre o papel
agregador e contemporizador do
vice-presidente eleito, Geraldo Al-
ckmin (PSB). Cabe a este ser uma
espécie de "algodão entre vidros",
evitando dissensões e querelas
públicas entre alas. Conseguirá?

Tudo vai depender da postu-

ra do novo dirigente. Lula é um
dos mais experimentados perfis da
administração pública, com lastro
em dois mandatos no Executivo,
um acurado observador dos tem-
pos da ex-presidente Dilma e o
maior líder popular do país das úl-
timas décadas. Porém, encontra-
rá barreiras mais altas que as do
passado. Terá de pacificar o país.
Trazer paz e harmonia. Diminuir
as tensões entre os Poderes. Res-
ponder aos desafios do desen-
volvimento, com uma economia
vigorosa e saudável. Acima do
viés partidário-ideológico.

Os três Poderes carecerão as-
sumir os princípios constitucionais
da independência, harmonia e au-
tonomia. E respirar o ar das ruas.
O Judiciário há de retomar sua fun-
ção de guardião da Constituição,
sem interferir nas pautas do Legis-
lativo. O Poder Legislativo, por sua
vez, haverá de cuidar com equilí-
brio de coisas sensíveis e vitais
como o orçamento. E resgatar o
papel das Medidas Provisórias, evi-
tando que sejam carona para sedi-
ar temas estranhos à sua finalida-
de. Em suma, observar o princípio:
cavalo comedor, cabresto curto.

Pretendem os Poderes me-
lhorar sua imagem perante a so-
ciedade? Ação, Ação, Ação.

P.S. O presidente eleito, em
discurso, nesta quinta no
CCBB, em Brasília, prometeu
fazer "um governo de diálo-
go". E que o Brasil voltará à
civilidade. Aplausos deste
escriba às futuras ações.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político Twit-
ter: @gaudtorquato
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INUSITADO
Foi (e continua sendo) um

ano (eleitoral) diferente. Atípi-
co. Jamais visto. O protagonis-
mo é totalmente do Poder Ju-
diciário, que através do STF e
TSE domina os acontecimentos.
A eleição já terminou, mas
nada das coisas se acalmarem.
Parte da população continua
nas ruas e, lá fora, em Nova
York,  ministros do STF são
questionados. Também tem jor-
nalistas e políticos recorrendo
aos Direitos Humanos da OEA,
alegando decisões inconstituci-
onais. Acredite: o PL até pede

novas eleições. Está todo mun-
do louco, como diz uma músi-
ca de Silvio Brito, ou devaneio
de Raul Seixas (O Dia Em Que
A Terra Parou) não seria com-
pletamente ficção? O pior: não
existe perspectiva de solução.

PONTO FINAL
Completados 109 anos, o XV

já com nova diretoria, tem três
desafios: Paulista (A-1) em janei-
ro; Nacional (Série C) em abril, e
virar SAF até junho. Feliz 2023
aos leais quinzistas Luís Guilher-
me Schnor, Rodolfo Geraldi e
Arnaldo Bortoletto. Boa sorte.

EXPORTAÇÕES
As exportações do agrone-

gócio em outubro de 2022 foram
recorde para o mês, atingindo a
cifra de US$ 14,25 bilhões. O va-
lor foi 61,3% superior na compa-
ração com o que foi vendido ao
exterior em outubro de 2021. As
exportações subiram principal-
mente em função do aumento do
volume exportado entre os perí-
odos, que aumentou 38,9%.

RASTREABILIDADE
Fiscalização do Ministério

da Agricultura,  encontrou
produtos sem rastreabilidade
na maior central de abasteci-
mento de frutas, legumes, ver-
duras, flores, pescados e di-
versos da América Latina, a
Ceagesp. Localizada na capital
paulista, a central decidiu en-
durecer o cumprimento da le-
gislação e anunciou que, a par-
tir de 2 de janeiro de 2023, ali-
mentos sem rastreabilidade não
poderão mais entrar no local.

COP27
O ministro da Agricultura,

Pecuária e Abastecimento,
Marcos Montes, participou do
painel Agricultura e Clima, du-
rante a programação interati-
va do pavilhão brasileiro na 27ª
Conferência das Nações Uni-
das sobre Mudanças Climáti-
cas (COP27). O espaço é uma
parceria entre o Ministério do
Meio Ambiente, a Apex-Brasil,
a Confederação Nacional da
Indústria (CNI), a Confedera-
ção da Agricultura e Pecuária
do Brasil (CNA) e o Ministério
das Relações Exteriores (MRE).

PARTICIPAÇÃO
O presidente da Comissão de

Meio Ambiente da Confederação
da Agricultura e Pecuária do
Brasil (CNA), Muni Lourenço,
participou da abertura da pro-
gramação interativa do pavilhão
brasileiro na 27ª Conferência das
Nações Unidas sobre Mudanças
Climáticas (COP-27). O evento
ocorreu no estúdio da Confede-
ração Nacional da Indústria
(CNI), em Brasília, e contou com
a participação do ministro do
Meio Ambiente, Joaquim Leite.

REUNIÃO
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
e a Federação da Agricultura e
Pecuária do Estado de Minas
Gerais (Faemg) se reuniram, com
a National Farmers Federation
(NFF), principal entidade re-
presentativa de produtores ru-
rais da Austrália, para discu-
tir ações entre países exporta-
dores do agro, buscando um
compromisso conjunto pela se-
gurança alimentar de forma sus-
tentável. O encontro aconteceu
no Pavilhão Brasil na COP-27.

SOCIEDADE RURAL
BRASILEIRA
Na reunião de novembro do

Comitê de Relações Internacio-
nais da Sociedade Rural Brasi-
leira (SRB), um dos temas em
destaque foi o chamado "Green
Deal", legislação aprovada pelos
países da União Europeia que
poderá restringir as importações
de produtos que estejam associ-
ados ao desmatamento. Para a
presidente da SRB, Teresa Ven-
dramini, que participou do en-
contro, os dados reforçam a
crença de que o futuro do Brasil
é se consolidar como potência
agroambiental, atendendo a de-
manda crescente por seguran-
ça alimentar, mundialmente.

ACADEMIA NACIONAL
DE AGRICULTURA
A ex-ministra da Agricul-

tura, Tereza Cristina, eleita re-
centemente senadora, tomou
posse, como titular da Acade-
mia Nacional de Agricultura,
ao lado de outras personalida-
des. Inaugurada em 2003, a
Academia Nacional de Agri-
cultura é o órgão da SNA que
reúne as mais importantes
personalidades do agronegócio
brasileiro e que tem a missão
de promover um grande fó-
rum de debates para a elabo-
ração de políticas nacionais vol-
tadas para o agro, o meio ambi-
ente e a pesquisa científica.

SAMPA+RURAL
Francisco Matturro, Secre-

tário de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado, participou do
lançamento do Plano Municipal
de Agroecologia e Desenvolvi-
mento Rural Sustentável e do
Programa Sampa+Rural. O
evento ocorreu na Prefeitura
Municipal de São Paulo. O Se-
cretário ainda ressaltou o poten-
cial Agro da cidade de São Pau-
lo, dizendo que ele deve ser ex-
plorado. Recordou alguns dos
programas da Secretaria e foi
aplaudido quando mencionou
os 100% de propriedades pro-
cessadas e analisadas pelo Ca-
dastro Ambiental Rural (CAR).

PREÇOS
AGROPECUÁRIOS
Está no ar a 14ª edição do

Boletim de Preços Agropecuá-
rios, com dados de referência
do mês de outubro. Dos 30 pro-
dutos agropecuários que com-
põem o boletim viram seus pre-
ços se retraírem no último mês.
O levantamento foi elaborado
pelo Departamento Econômi-
co da Federação da Agricultu-
ra e Pecuária do Estado de São
Paulo (FAESP). As quedas fo-
ram apuradas em diferentes
mercados, entre commodities
e itens de hortifruti. (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

José Renato Nalini

Q uantos  mi-
lhões de bra-
s i l e i r o s  s e

abstiveram de votar?
Ao contrário dos

Estados Unidos, onde
o voto é facultativo,
aqui no Brasil ele é
obrigatório. Ainda as-
sim, há quem deixe de exercer
esse dever/direito. Para quem se
omitiu propositadamente, inad-
missível possa vir a reclamar de
políticas públicas com as quais
não concorda. Quem não parti-
cipa também não deve opinar.
Aspectos atitudinais - não par-
ticipar, voluntariamente, do
pleito - têm consequências.

É claro que a abstenção pode
resultar de outras causas. A misé-
ria. Alguém que está procurando
restos de alimentação para almo-

çar, não considera o
voto um gênero de pri-
meira necessidade. Tal-
vez a maior parte dos
trinta e três milhões de
brasileiros que passam
fome não tenham tido
condições de exercer
essa partícula de cida-
dania que lhes restou.

Houve resistência
ao fornecimento de condução,
que facilitaria a locomoção do
eleitor até o local da votação.
Houve necessidade de interven-
ção judicial. O Judiciário é cha-
mado e não pode deixar de aten-
der à demanda de quem vê obs-
táculos na fruição de direitos fun-
damentais. E isso nem era neces-
sário. Existe lei garantindo trans-
porte gratuito no dia da eleição
desde 1964, graças ao grande bra-
sileiro que foi Etelvino Lins.

O Brasil ostenta uma chaga

Por que nãoPor que nãoPor que nãoPor que nãoPor que não
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Você não vota e reclama?

vertendo vergonha que é o nú-
mero de analfabetos: mais de
sete milhões. Entre estes, a abs-
tenção atinge 52%. Já na faixa
dos pós-graduados, deixaram
de votar cerca de 12%. O letra-
mento implica ou não em maior
participação na vida pública?

Os Partidos Políticos, que
chegam a quase quarenta e cujo
número tende a crescer, diante
dos pedidos de criação de novas
legendas ainda em curso, deve-
riam utilizar boa parte dos re-
cursos que o povo sofrido asse-
gura a eles, para uma verdadei-
ra educação política. Existem os
"Institutos", cuja finalidade não
poderia ser outra. Desconheço o
que têm feito para contribuir na
formação de um eleitor crítico,

lúcido, capaz de enxergar a situ-
ação em sua complexidade.

Ainda defendo que uma
nação que já tem trezentos mi-
lhões de mobiles, ou sejam - ce-
lulares, smartphones, tablets,
nobetooks e computadores pes-
soais - realize eleições pela in-
ternet. O dinheiro gasto com a
logística tradicional pode ser
aplicado no aprimoramento de
sistemas de controle. Hoje, não
há quem não saiba se utilizar
desses aparelhos e deixe de par-
ticipar das redes sociais. Por que
não facilitar a vida do cidadão?

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

CHARGE

Douglas S. Nogueira

O preconceito seja
 racial ou não
sempre foi algo

muito discutido por
todo canto do mundo.
Objeto até mesmo de
reuniões governa-
mentais, o mesmo de-
sencadeou e desenca-
deia a cada instante polêmicas.

O preconceito é algo mesqui-
nho da parte de nós seres huma-
nos, discriminar alguém por sua
cor, religião, seu peso, partido po-
lítico ou incrivelmente time de fu-
tebol é realmente de dar nojo.

Todos nós temos uma escolha
e maneira de pensar, acatamos
aquilo que nos agrada, nascemos
diferenciados e portanto o respeito
mútuo é mais que importante.

O fato de desprezarmos al-
guém por motivo de seus detalhes
físicos ou suas escolhas, estamos
mostrando o nosso pequeno tama-
nho e a nossa grande mesquinhez.

O preconceito no Brasil ainda
fica muito abaixo se comparado a
outros países, como é o caso de
nações onde a religião islâmica é
ditada a todo o povo e ai daquele
que não seguir tal crença, simples-
mente a morte o aguarda. Isso
nada mais é do que um grandioso
preconceito para com as demais re-

ligiões, na cabeça de tal
gente nenhuma outra
serve somente a deles.

Há casos também
de brasileiros cujas re-
ligiões eram o cristianis-
mo que ao chegarem
em nações onde o bu-
dismo predominava,
foram simplesmente
deixados de lado como

indivíduos sem serventia alguma.
Mas voltando aqui ao Bra-

sil, a pouco tempo atrás ficou
voando aos ares um comentá-
rio de que nordestinos vindos
de mala e cuia à capital paulis-
ta, ao chegarem eram caçados
e exorcizados por jovens pau-
listanos pelo simples motivo de
virem do nordeste brasileiro.

Na questão de empregos exis-
te aí um grande preconceito por
parte dos empregadores em dois
quesitos, altura e peso. Muitas
empresas alegando necessitarem
de funcionários com uma alta
estatura, por motivo de possui-
rem serviços em que a mesma é
exigida, deixam de contratar uma
pessoa de baixa estatura mas
capacitada. O mesmo ocorre com
o quesito peso, muita gente não
encontra emprego por fazerem
parte do time dos gordinhos.

Os negros todos sabem
sempre foram alvo de todo e
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Preconceito

qualquer tipo de preconceito,
nas questões trabalho, escola,
política, esportes em geral e até
mesmo vida sentimental, onde
negras e negros foram e ainda
são desprezados no momento de
conseguirem um par romântico.

A mais conhecida e estudada
fase de preconceito contra negros
é com certeza o período da escra-
vidão, onde os brancos europeus
aprisionavam crioulos e os faziam
de instrumentos para trabalhos de
seus interesses. Não resta dúvida
de que os negros foram aprisio-
nados e escravizados, simples-
mente pelo ódio e nojo dos bran-
cos europeus para com suas cores.

Ainda hoje principalmente
em nosso país, negros penam
dentro de empresas em serviços
brutos e pesados pelo fato de
não conseguirem promoções
dignas de suas capacidades, ape-
nas por serem de peles escuras.

No entanto, não somente os
negros como muitos outras ra-
ças teoricamente "diferentes",
são visadas negativamente na
questão capacidade para traba-
lho, o preconceito prevalece e

muito no momento de uma con-
tratação ou mesmo promoção.

Mas o preconceito apresenta-
se em vários tipos, como é o caso do
fator pobreza. Dificilmente uma fa-
mília bastarda privilegiada por uma
boa grana, aceita que um humilde
rapaz ou uma simples moça ingres-
se através de um casamento em sua
família, a não ser que seja mais ou
menos como a história dos teimo-
sos Romeu e Julieta que batalharam
até o fim independentemente das
circunstâncias que os afligiram.

O preconceito é algo que des-
trói nosso eu, sem que perceba-
mos. Todos nós temos capacida-
des e potencialidades escondidas
atrás de uma pele escura ou bem
clara, de um peso um pouco aci-
ma do normal, de uma conta ban-
cária que nenhum centavo apre-
senta ou de uma crença tida como
"esquisita". Dessa forma o fator
respeito, deve se fazer presente em
toda e qualquer relação humana,
nos trazendo a imparcialidade
para não sermos injustos com
quem é capaz e deixando de lado
o maldito e cego preconceito.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. E-mail:
douglas_snogueira@
yahoo.com.br . Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.com

André Naves

Anormalidade da vida bra-
sileira, baseada nos cons-
 tantes solavancos institu-

cionais e crises sociais, vai, gra-
dualmente, sendo restaurada
após os intensos e calorosos con-
flitos partidários. Um sentimen-
to misto de medo e esperança com
os acontecimentos futuros toma
conta de todas as individualida-
des nacionais. Contudo, a Copa
do Mundo chega, providencial-
mente esse ano, após as eleições,
para unir o sentimento brasilei-
ro. E quando a Seleção Canari-
nho entrar em campo, represen-
tará, junto com a própria pátria
brasileira, os valores da Democra-
cia, da Sustentabilidade Socioam-
biental e dos Direitos Humanos.

O nosso verde representa não
só a nossa biodiversidade pujan-
te, mas sim toda a manifestação
da vida em plenitude, seja indivi-
dual, coletiva ou social; além de
sua capacidade de fomentar a ação
baseada na esperança de um fu-

turo estruturalmente mais inclu-
sivo. Ou seja, cada pessoa, ao tor-
cer pelo Brasil, cantará em apoio
ao verde da vida e do trabalho, na
edificação de estruturas sociais
sustentáveis, inclusivas e justas.

Ao mesmo tempo, apoiará o
amarelo das nossas maiores ri-
quezas pátrias: o nosso povo, em
sua diversidade, pluralidade e
criatividade anárquica e sorriden-
te. Dessa nossa interação popu-
lar, em que cada individualida-
de, tão diferente em experiências,
práticas e pensamentos, mas tão
igual em dignidade, deveres e di-
reitos, interage coletivamente, fo-
mentando o nascimento de ino-
vações econômicas e sociais.

O azul de nosso pavilhão
nacional representa mais do
que apenas nosso "céu risonho
e límpido", mas a utopia que
deve guiar e orientar nossa ca-
minhada e ação: a utopia de um
Brasil inclusivo e justo; ação
essa que deve ser semeada nos
bancos escolares, com a aplica-
ção de uma política educacio-
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A Copa é Verde e Amarela!

nal inclusiva e coordenada com
práticas esportivas, culturais e
de proteção social, e que flores-
ce pelo trabalho disciplinado,
perseverante e ético de todos.

Esse o sentido do lema naci-
onal "Ordem e Progresso": o es-
forço criterioso, com as devidas
e implícitas moderações do
Amor, de todas as individuali-
dades presentes na sociedade, na
elaboração de fundamentos co-
letivos que sejam justos e inclu-
sivos, e, portanto, que determi-
nem o progresso e a evolução de
cada pessoa e de toda a Nação.

O branco, assim como uni-
versalmente se costuma conven-
cionar, simboliza a Paz. Mas não
somente aquela que se conquista

pela ausência de conflitos. A Paz
retratada pelo nosso branco é a
da concretização e aprofunda-
mento dos Direitos Humanos.

Assim, enquanto o verde re-
presenta a esperança na vida que
deve se realizar; o amarelo, a ri-
queza de nossa diversidade po-
pular; o azul, a educação e o tra-
balho pautados pela disciplina e
perseverança; e o branco a cons-
trução e ampliação progressivas
dos Direitos Humanos; a bandei-
ra, como um todo, simboliza o
futuro da sociedade brasileira,
que há de ser estruturalmente
sustentável, inclusiva e justa.

Torcer pelo Brasil, não só
agora, como sempre, é atuar ati-
vamente para traduzir em reali-
dade o conjunto de valores da
Liberdade, da Inclusão Social e
da Justiça! É HEXA, BRASIL!

———
André Naves é Defensor
Público Federal, especi-
alista em Direitos Huma-
nos e Sociais. Escritor,
professor e palestrante.
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Piracicaba concorre ao prêmio
Top Destinos Turísticos 2022
Cidade está em disputa de premiação nas categorias Turismo Gastronômico
e Turismo de Negócios e Eventos; votação termina no próximo domingo, 20

Luiz Carlos Motta

Nesta terceira se-
mana de no-
vembro, temos

duas datas, muito im-
portantes para a histó-
ria do Brasil: dia 15,
Proclamação da Repú-
blica e dia 20, Dia Na-
cional da Consciência
Negra. O que há de comum entre
as duas datas? Em ambas, somos
estimulados ao diálogo sobre  de-
mocracia e liberdade. Mas a ver-
dade é que ainda há muitos avan-
ços e desafios a serem vencidos.

É importante rever um pouco
de nossa história. O portal de Edu-
cação, Brasil Escola, um dos mai-
ores do país, relata que a Procla-
mação da República, foi o resul-
tado de um processo político que
se estendeu desde a década de
1870. A insatisfação com a mo-
narquia ganhou força ao final da
Guerra do Paraguai, tanto nos
meios militares quantos nos civis.
Essa insatisfação só foi crescen-
do, e o surgimento de partidos re-
publicanos contribuiu para isso.

A insatisfação com a mo-
narquia não era uma exclusi-
vidade dos militares. Os cafei-
cultores paulistas, a Igreja Ca-
tólica e os trabalhadores, tam-
bém queriam mudanças.
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Deodoro da Fonse-
ca liderou um levante
militar, em 15 de no-
vembro, que cercou o
Gabinete Ministerial,
destituiu o visconde de
Ouro Preto do cargo e
prendeu-o. Ao longo
daquele dia, uma série
de acontecimentos leva-
ram à Proclamação da

República, oficialmente, após
anúncio feito por José do Patro-
cínio, um vereador do Rio de Ja-
neiro. A monarquia estava efeti-
vamente derrubada. D. Pedro II
deixou de ser imperador do Bra-
sil, e um governo provisório re-
publicano foi instaurado. No dia
17 de 1889, a família real fugia
do Brasil rumo à Europa.

Vários historiadores lem-
bram que, na época da Proclama-
ção da República, os trabalhado-
res não possuíam nenhum direi-
to. Não havia limites de horas de
trabalho, nem aposentadoria,
muito menos salário mínimo. Era
uma situação análoga à escravi-
dão, sem estabilidade no empre-
go e sem seguro contra acidentes.
Os embriões das organizações de
resistência operária eram mal vis-
tos e perseguidos. A abolição da
escravatura tinha ocorrido há
apenas um ano e meio antes.

CONSCIÊNCIA - O Dia

Reflexões sobre 15 e 20 de Novembro

Nacional da Consciência Negra foi
criado em 2011 por meio da lei fe-
deral 12.519/11, surgida de uma
proposta do Senado e aprovada
pela Câmara dos Deputados em
2009. O site da Câmara destaca que
a data celebra a riqueza cultural do
povo negro, ao mesmo tempo em
que cobra direitos, igualdade, res-
peito e vida digna, além de denun-
ciar racismos e outras atrocidades
desumanas cometidas ao longo de
séculos só por causa da cor da pele.

O Site do Senado Federal, fri-
sa que depois de árdua luta do
movimento negro e a aprovação
pelo Senado, o Dia da Consciência
Negra entrou no calendário esco-
lar, que obriga o ensino de histó-
ria e cultura afro-brasileira nas
escolas. Oito anos depois, a então
presidente Dilma Rousseff oficia-
lizou a data como Dia Nacional de
Zumbi e da Consciência Negra.
Mas o 20 de novembro, só é feria-
do em locais com leis municipais
ou estaduais específicas, como na
Cidade de São Paulo, por exem-
plo. Atualmente, a data é respei-
tada em cerca de 1.100 municípi-

os brasileiros. Há esforços no Con-
gresso Nacional, para que esse dia
seja lembrado em todas as cida-
des brasileiras, por meio da de-
cretação de feriado nacional.

Apoio essa proposta. É ne-
cessário estimular a discussão,
em todo país, sobre a importân-
cia de se combater o preconceito,
os crimes raciais e toda e qual-
quer forma de discriminação.

JUNTOS - Os dias 15 e 20
de novembro têm muitos pontos
em comum: é a oportunidade de
dialogarmos sobre a importância
da democracia e da liberdade para
o bem da população brasileira. Para
os trabalhadores, são momentos
especiais para discutir seus direi-
tos e temas, como a necessidade de
recebimento de salário igual para
funções iguais entre homens e mu-
lheres. Pesquisas de vários institu-
tos indicam que, no caso da mu-
lher negra, essas diferenças são ain-
da maiores. Nas ruas, nos sindica-
tos, na vizinhança e no Parlamen-
to, essas duas datas devem esti-
mular os brasileiros a continuar
lutando por direitos e avanços que
definem um país republicano, so-
berano e socialmente justo!!!

———
Luiz Carlos Motta é Pre-
sidente da Fecomerciá-
rios e da CNTC. É depu-
tado federal (PL/SP)

Sidney Miguel
da Silva Nunes

Quando assumi o
 comando da
Guarda Civil do

Município de Piracica-
ba elaboramos um pla-
nejamento estratégico
para que a corporação
galgasse degraus na
busca da qualidade das políticas
públicas ofertadas à população,
no incremento de estrutura com
aquisição de equipamentos im-
portantes para o bom funciona-
mento dos trabalhos e no reco-
nhecimento e valorização do recur-
so humano, ferramenta essencial
na existência desta instituição cen-
tenária que é a Guarda Civil. Al-
guns frutos deste planejamento
já começam a ser colhidos.

Dois deles, que conectam o
recurso humano à tecnologia, já
estão sendo implementados. O pri-
meiro deles é o Sistema Córtex, Pla-
taforma Integrada de Operações e
Monitoramento de Segurança Pú-
blica vinculada ao Ministério da
Justiça. A plataforma - considera-
da importante no combate ao cri-
me - permite a gestão de operações
por meio da unificação de dados
das forças policiais e de vigilância

viária a partir da leitu-
ra de placas de veículos
captadas por câmeras.

Em Piracicaba pre-
tendemos integrá-la fu-
turamente à nossa Ce-
mel (Central de Moni-
toramento Eletrônico),
composta por 138 câme-
ras, quando atualizar-
mos o sistema de moni-

toramento e tivermos implantado
software próprio para integração
dos bancos de dados, algo que
também estamos perseguindo para
que vire realidade o quanto antes.

O segundo é o Sincad - sof-
tware de gestão que entrou em
funcionamento no início de no-
vembro e que no final da implan-
tação, em oito meses, será o locus
que gerenciará toda operação da
Guarda Civil, reduzindo o uso de
papel e permitindo um atendi-
mento mais ágil e a produção de
relatórios estatísticos que orien-
tarão a realização das políticas
públicas de forma efetiva e asser-
tiva. Talões de ocorrência online,
relatório do almoxarifado, botão
de pânico, cursos EAD para o efe-
tivo e possibilidade de solicitar a
Guarda por aplicativo estão entre
as funcionalidades que aprimo-
rarão nossa atuação e a forma
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Planejamento das políticas públicas

como a população pode entrar
em contato conosco. Em Indai-
atuba, cidade que usa o mesmo
software e o implantou há cinco
meses, o tempo de atendimento
da ocorrência diminuiu em 60%.

Neste período também tra-
balhamos incansavelmente para
dotar a estrutura da Corporação.
Ciosos que não conseguiríamos
adquirir tudo o que precisamos
com recursos do tesouro muni-
cipal, colocamos nosso time na
rua e conseguimos emendas par-
lamentares para nos equipar. São
por meio delas que conseguimos
comprar novas viaturas, novos
armamentos, tablets para uso
nas viaturas, entre outras me-
lhorias. Além disso, no intuito de
ter uma frota sempre nova, esta-
mos mudando a forma de com-
pô-la. Ao invés de comprar no-
vos veículos, começaremos a lo-
car viaturas, que serão trocadas

a cada três anos. De forma hí-
brida, utilizaremos nos próximos
anos nossas viaturas mais novas
e reporemos gradualmente as
mais antigas, até que no fim toda
a frota seja fruto de locação.

Por fim, mas não menos im-
portante, queremos citar um tra-
balho fundamental que estamos
tocando, que é a revisão do Es-
tatuto da Guarda Civil, feita
num processo participativo com
envolvimento dos integrantes da
Corporação, conferindo legitimi-
dade e qualidade ao Estatuto,
que será gestado por quem co-
nhece as estruturas e quer aper-
feiçoá-las. O documento finaliza-
do já está nas mãos do prefeito
para ajustes finais antes de ser
enviado como projeto de lei à
Câmara Municipal para ser vo-
tado. Depois de aprovado, ele irá
aprimorar a vida funcional do
efetivo, bem como conferir mais
qualidade ao atendimento reali-
zado à população, além de possi-
bilitar a realização de concursos
internos - para promoção dentro
da hierarquia - e externos, para
contratação de novos guardas.

———
Sidney Miguel da Sil-
va Nunes, comandan-
te da Guarda Civil

Divulgação

VISITA
O jornalista Evaldo Vicente,
diretor e fundador da Tribu-
na Piracicabana, foi recebi-
do pelos diretores José Os-
mir Bertazzoni e Renata Pe-
razoli, do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de
Piracicaba e Região, na ma-
nhã de quarta (16), para um
café da manhã.  Também
participou do bate-papo o
colaborador da ent idade

Henrique de Almeida Leme.
Em pauta, a política nacio-
nal e os rumos do Brasil,
com a liberdade da impren-
sa e a retomada do movimen-
to sindical com a eleição do
presidente Lula. Evaldo tam-
bém aproveitou para agrade-
cer a constante colaboração
do sindicalista Osmir com a
imprensa piracicabana, es-
pecialmente com A Tribuna.

Xico Graziano

Neste 15 de no-
vembro, diz a
ONU que atin-

gimos 8 bilhões de ha-
bitantes. E a população
humana continua
crescendo: em 2050,
devemos ser 9,7 bi-
lhões de pessoas. Como
alimentar tanta gente? Como as-
segurar um planeta sustentável?

Por volta de 1800, a popu-
lação alcançava seu 1º bilhão.
Foi quando Thomas Malthus fez
sua terrível profecia sobre a in-
capacidade de a produção de ali-
mentos acompanhar a explosão
demográfica. Sem controle po-
pulacional, dizia ele, grassaria
a fome e o mundo se arrebenta-
ria em guerras. Por comida.

A mais famosa predição so-
bre o futuro da humanidade se
mostrou a mais errada de todas.
Graças ao avanço tecnológico, a
produção de alimentos cresceu de
forma impressionante, susten-
tando o avanço da civilização. Por
volta de 1930, dobraríamos para
2 bilhões de seres humanos.

Decorridas mais 3 décadas,
a população batia, nos anos de
1960, nos 3 bilhões de habitan-
tes. Foi quando oikos começou a
reclamar, originando a ecologia
como disciplina científica essen-
cial no aprendizado humano.

Superada a alimentação como
fator restritivo -tornando a fome
um drama relativo à distribuição,
e não à produção- surgiram os pro-
blemas ambientais. A pegada eco-
lógica na Terra só fazia crescer.

Nessa época, mais precisa-
mente em 1972, o Clube de Roma,
auxiliado por estudiosos do MIT
(Instituto de Tecnologia de Mas-
sachusetts), publicou o preocu-
pante "Limites do Crescimento".
O relatório apontava, para um
cenário de ½ século adiante,
um colapso civilizatório, advin-
do da escassez de bens naturais.

Outra vez, o controle popula-
cional parecia urgente. Necessá-
rio seria também estancar a eco-
nomia. Apregoada pelo Clube de
Roma, a receita do futuro era o
"crescimento zero". Senão, acaba-
riam os recursos naturais.

Tal qual ocorrera com Mal-
thus, novamente o pessimismo ci-
vilizatório seria derrotado pela his-
tória. Mais uma vez, a inteligência
humana, pelas ferramentas do
avanço tecnológico, iria superar a
(falsa) tragédia anunciada.

Assim chegamos aos 8 bilhões
de habitantes. Em que pese a eter-
na e detestável desigualdade en-
tre os povos e segmentos sociais,
vive-se muito melhor que no pas-
sado. Basta ver a idade média das
pessoas ao redor do mundo.

Desafios assustadores surgem
e têm sido superados. Até quando?

Muitos preveem, agora, o
fim do mundo devido às mudan-
ças de clima. O aquecimento pla-
netário, causado principalmente
pela queima de combustível fós-
sil, pelo desmatamento e geração
de metano, ameaça a sustenta-
bilidade. Ninguém poderá desde-
nhar da ameaça climática. A his-
tória nos ensina, porém, que a
civilização ultrapassa seus desa-
fios globais. O alerta dos cientis-
tas, a mobilização da sociedade,
e até o grito do terrorismo ecoló-
gico, instigam a inteligência hu-
mana, obrigando-a a oferecer
respostas aos reptos existenciais.

Há uma diferen-
ça do passado. No sé-
culo 21, as empresas
privadas progressiva-
mente assumiram a
luta ambiental. Antes,
era assunto de ecolo-
gista. Agora, a agen-
da ESG faz parte da
competição econômi-
ca, afetando os mer-

cados. Basta ver duas impor-
tantes propostas empresariais,
originadas no Brasil, anuncia-
das na Conferência do Clima, a
COP 27, que se realiza no Egito:

1. o roteiro assumido por 14
gigantes empresas ligadas ao
agronegócio (ADM, Amaggi, Bun-
ge, Cargill, COFCO International,
Golden Agri-Resources, JBS,
Louis Dreyfus Company, Mar-
frig, Musim Mas, Olam Interna-
tional, Olam Food Ingredients
(OFI), Viterra e Wilmar Interna-
tional), visando reduzir emissões
advinda de desmatamento;

2. a criação da Biomas, for-
mada pela associação de 3 ban-
cos (Itaú/Unibanco, Santander
e Rabobank) com 3 empresas
(Suzano, Vale e Marfrig), des-
tinada à restauração e conser-
vação de florestas nativas.

Lula está indo participar
da COP27. É um movimento po-
sitivo e que cria otimismo. De-
fender a Amazônia ajuda a der-
rubar articulações internacio-
nais que colocam barreiras con-
tra as exportações brasileiras.

Bolsonaro nunca entendeu
isso. Brigou com o ambientalis-
mo sem perceber o protagonis-
mo atual da economia capitalis-
ta nas mudanças rumo à econo-
mia de baixo carbono. Há que se
buscar sinergias entre o capital,
o governo e a sociedade civil.

Por outro lado, o maior erro
de alguns ecologistas tradicio-
nais tem sido considerar a agri-
cultura como vilã dos problemas
ambientais. Em consequência,
tornam-se inimigos do campo.
Agridem os produtores rurais.

Já passou da hora dessa in-
triga acabar. Os modernos sis-
temas tecnológicos de produção
no agro deixaram de ser proble-
ma e viraram solução ambien-
tal. Aos poucos, a agropecuária
moderna, sustentável e regene-
rativa, se impõe como dominan-
te, deslocando a ultrapassada
agricultura predatória.

Quem apostar nessa virada
de chave, encontrará o caminho
do futuro brasileiro. O Brasil
tem tudo para se tornar a mai-
or potência agroambiental do
mundo. Não tenhamos ilusões.
Os 8 bilhões de seres humanos
na Terra demandam comida sem
parar. Só que, está evidente, a
pegada ecológica tem limites.

Chega de nós contra eles. Che-
ga de perder tempo com estúpidas
acusações. Chega de cultivar a dis-
córdia. Chega de generalizar a exce-
ção. É hora de promover o casamen-
to da agronomia com a ecologia.

———
Xico Graziano, membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável (CCAS)
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errada de todaserrada de todaserrada de todaserrada de todaserrada de todas

O casamento da
agronomia com a ecologia

A votação da quarta edição
do prêmio Top Destinos Turísti-
cos – 2022 do Estado de São Pau-
lo termina no domingo, 20. Pira-
cicaba participa concorrendo nas
categorias Turismo Gastronômi-
co e Turismo de Negócios e Even-
tos. Para que a cidade conquiste
a premiação, precisa de votos. E
qualquer pessoa pode votar, por-
que o voto é online, pelo site ht-
tps://votetop.com.br/voteagora/
piracicaba. O voto é computado
mediante login pelo Facebook ou
Gmail. No ano passado, Piracica-
ba ganhou o prêmio Top Desti-
nos Turísticos na categoria Tu-
rismo de Negócios e Eventos.

Na edição de 2022 do prê-
mio concorrem com Piracicaba
na categoria Turismo Gastronô-
mico 29 municípios. E na catego-
ria Turismo de Negócios e Eventos
são 21 cidades paulistas. O Prê-
mio Top Destinos Turísticos é
uma realização conjunta da
ADVB (Associação dos Dirigentes
de Vendas e Marketing do Brasil)
e do Skal Internacional São Paulo.

“Estamos na reta final dos
votos e confiantes que consegui-

remos o prêmio neste ano tam-
bém. Faltam poucos dias e preci-
samos da colaboração da comu-
nidade piracicabana, votando na
cidade. Essa premiação significa
a consolidação do potencial tu-
rístico do município, tanto na
gastronomia quanto no desen-
volvimento de negócios e even-
tos”, falou Alessandra Freire,
diretora municipal de Turismo.

Além da votação popular via
Internet, o prêmio tem o júri técni-
co, constituído por especialistas nos
diferentes segmentos de mercado,
correspondentes às categorias em
disputa, que validam a qualidade
de atrativos turísticos das cidades.

O prêmio Top Destinos Turís-
ticos – 2022 tem 17 categorias.
Além de Turismo Gastronômico e
Turismo de Negócios e Eventos,
há cidades inscritas em Ecoturis-
mo, Turismo Cultural, Turismo de
Aventura, Turismo de Compras,
Turismo de Esportes, Turismo de
Estudos e Intercâmbio, Turismo
de Parques Naturais, Turismo
de Parques Temáticos, Turismo
de Pesca, Turismo de Saúde,
Turismo de Sol e Praia, Turismo

Náutico, Turismo Religioso, Tu-
rismo Rural e Turismo Social.

As cidades campeãs serão di-
vulgadas em cerimônia no dia 7 de
dezembro, no Memorial da Améri-
ca Latina, na capital paulista.

DESTAQUE - Piracicaba
está entre as dez melhores cida-
des do interior do Estado de São
Paulo para se viver, conforme lis-
ta do canal no YouTube Coisas
do Mundo, que publica vídeos

sobre lugares, viagens e turismo
em todo o mundo. O vídeo posta-
do no dia 29/10 pode ser acessa-
do em https://www.youtube.
com/watch?v=-Y-x9FO6pyg. No
trecho sobre Piracicaba, que tem
cerca de três minutos de narra-
ção, com diversas imagens do
município, o destaque é para os
pontos turísticos da cidade e para
a pujança nos setores industrial
e tecnológico e o agronegócio.

Peixe assado é típico da culinária piracicabana

Fernanda Bera
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Bebel participa de congresso
mundial da CSI, na Austrália
O evento, que reunirá lideranças sindicais de diversos países, tem
início nesta quinta-feira (17), e se estenderá até o próximo dia 22

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Es-
tado de São Paulo), a deputada
estadual Professora Bebel (PT),
que também é vice-presidenta es-
tadual do Partido dos Trabalha-
dores, participa no 5º Congres-
so Mundial da Confederação
Sindical Internacional, que acon-
tece em Melbourbe, na Austrá-
lia. O evento, que reunirá lide-
ranças sindicais de diversos pa-
íses, tem início nesta quinta (17),
e se estenderá até o próximo dia
22, quando acontece eleição para
escolha da nova direção da CSI.

A deputada Professora Be-
bel, que é a principal liderança
do PT em toda região, participa
deste congresso como dirigente
da Apeoesp, o maior sindicato de
trabalhadores da educação da

A deputada Professora Bebel participa do 5º Congresso
da CSI, representando a Apeoesp e a CUT, na Austrália

Divulgação

América Latina, e da CUT (Cen-
tral Única dos Trabalhadores).

No Congresso será defendi-
da a necessidade de um novo con-
trato social e coloca a mudança
climática, a pandemia e a saúde,
bem como a digitalização como os
maiores desafios para os traba-
lhadores. Por outro lado, o novo
programa de ação a ser estabele-
cido nesse congresso gira em tor-
no de seis pilares fundamentais:
emprego, direitos, salários prote-
ção social, igualdade e inclusão.

De acordo com Bebel, o con-
gresso da CNI debate o trabalha-
dor do ponto de vista mundial e os
seus principais desafios no atual
mundo globalizado. “A partir des-
ses debates são definidas novas
diretrizes a serem desenvolvidas
pelo movimento sindical mundi-
almente”, completa a deputada.

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) conse-
guiu emplacar dois nomes
para compor a equipe de
transição do presidente elei-
to, Luiz Inácio Lula da Silva,
na área da educação. A de-
putada, que é a principal li-
derança do partido na re-
gião, conseguiu emplacar o
nome de Heleno Araújo, da
Confederação Nacional dos
Trabalhadores da Educa-
ção, para coordenação do
Grupo de Trabalho de Edu-
cação, enquanto que a pro-
fessora karin Adriane Hugo
Lucas, que é assessora do
seu mandato popular na As-
sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, integrará
o grupo técnico de trabalho.

Os nomes dos dois fo-
ram publ icados e foram
acertados pela deputada
Professora Bebel nesta últi-

POLÍTICA

Bebel emplaca nomes para transição do presidente Lula
Divulgação

 A deputada Professora Bebel durante live que contou com a participação
de Lula, Helene Araújo, a professora Beatriz Cerqueira e Fernando Haddad

ma sexta (11), em contato com
ex-ministros dos governos de
Lula e Dilma Rousseff, com
quem mantêm estreita rela-
ção. Bebel conta que buscou
garantir a participação tanto de
Heleno Araújo como de Karin

Lucas porque são profissio-
nais de excelência e que mui-
to têm para contribuir nesse
processo de transição que
teve início nesta semana. “De-
fendi que nesse trabalho tivés-
semos lideranças e técnicos

que defendem o fortaleci-
mento da educação pública.
A Karin, inclusive, irá desen-
volver um trabalho voltado à va-
lorização dos profissionais da
educação, o que também é
muito importante”, completa.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Alunos de Etec apresentam carta
sobre mobilidade urbana na cidade

Na última terça-feira (8), o
vereador André Bandeira (PSDB)
visitou a Etec “Coronel Fernando
Febeliano da Costa” a convite da
coordenadora do projeto de ori-
entação e apoio educacional, pro-
fessora Rosangela do Carmo Lau-
reano da Silva. Na ocasião, a edu-
cadora conduziu um trabalho por
meio do Projeto Integrador I jun-
to aos alunos da Etec, onde os
alunos apresentaram ao verea-
dor uma carta aberta sobre mo-
bilidade urbana em Piracicaba
denominada de “um olhar de
melhoria para a nossa cidade”.

Na carta, os alunos relatam
alguns aspectos urbanísticos
após um passeio pelas ruas do
centro da cidade, onde observa-
ram durante o trajeto pontos po-
sitivos e negativos. Alguns pontos
positivos foram relatados como, a
criação do corredor de ônibus, es-
trutura da área de lazer infantil
e academia a céu aberto na pra-
ça José Bonifácio, espaços histó-
ricos e pontos turísticos na cida-
de, policiamento constante e efi-
caz na Rua Governador, atendi-
mento e produtos de qualidade.

No entanto, a carta também
identificou pontos desfavoráveis
que deixam os trabalhadores e cli-
entes da região em risco como, in-
segurança nas ruas e trânsito, a
falta de higiene, principalmente em
relação as fezes dos pombos, irre-
gularidades nas ruas e calçadas,
buracos, raízes de árvores que co-
locam em risco a passagem de pes-
soas com deficiência, idosos e mães
com carrinhos de bebês, podendo
ocasionar acidentes dos mesmos,
vestígio de uso de drogas, depreci-
ação do patrimônio público, falta

Vereador André Bandeira acompanhou atividade realizada
na Etec “Coronel Fernando Febeliano da Costa”

Assessoria Parlamentar

de bebedouros nas áreas de lazer,
falta de ciclovias, entre outros.

André Bandeira respondeu a
todos os questionamentos feitos
pelos alunos e salientou trabalhos
realizados pelo gabinete em rela-
ção a acessibilidade, inclusão e
também reforçou que a execução
dessas demandas cabem ao po-
der executivo e encaminhará
através de indicações os pedidos,
também ressaltou que qualquer
cidadão pode requerer direta-
mente ao Poder Executivo atra-
vés do 156, instrumento de aten-
dimento à população, seja para
solicitações, reclamações e dúvi-
das e colocou o gabinete a disposi-
ção dos alunos. “Fico muito feliz
de ver ações como essa que estimu-
lam os jovens a se preocuparem
com a nossa cidade”, pontuou.

Também na visita, o parla-
mentar pode observar as obras re-
alizadas de acessibilidade nas ins-
talações da escola. O prédio agora
conta com elevadores, rampas e
plataformas de acesso aos pisos
superiores e inferiores da escola.
“A acessibilidade na escola permi-
te aos alunos com deficiência, seja
visual, auditiva, motora ou inte-
lectual, as melhores condições de
segurança e autonomia tanto den-
tro quanto fora da sala de aula”.

A unidade recebeu cerca de
R$ 8 milhões em recursos do Go-
verno do Estado de São Paulo,
para melhorias nas instalações elé-
tricas e hidráulicas, adequações
para acessibilidade, saída de emer-
gência, troca de pisos entre outros.
André Bandeira também fez a en-
trega de livros fruto da arrecada-
ção da campanha de doação de
livros realizada pelo seu gabinete.

BBBBBRANDINGRANDINGRANDINGRANDINGRANDING

Quatro unidades da COOP Drogaria
recebem nova identidade visual

A Coop Drogaria continua
implantando a nova identidade vi-
sual em suas unidades e durante
o mês de outubro, quatro recebe-
ram nova roupagem, que tem a
predominância da cor verde, com
forte ligação com saúde, bem-es-
tar e saudabilidade. A nova iden-
tificação visual faz parte do estu-
do de branding, iniciado em 2019
com a finalidade de desmembrar
e dar identidade aos atuais negó-
cios – Drogaria e Supermercado.

No dia 20, foi aplicada a
nova identidade na unidade da
Avenida do Oratório, 2606 - Par-
que São Lucas, em São Paulo, e
da drogaria da rua Visconde de
Inhaúma, 180 – Centro – São
Caetano. Na semana anterior, no
dia 13 de outubro, a Coop tam-

bém reinaugurou outras duas
drogarias com a nova identifi-
cação visual. Uma delas fica na
Avenida Queirós Filho, 702 - Par-
que Industriário e a outra na Ave-
nida São Paulo, 162 - Cidade São
Jorge, ambas em Santo André.

Atualmente, a Coop possui
mais de 900 mil cooperados ati-
vos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma
em Piracicaba, duas em São José
dos Campos, duas em Sorocaba,
duas em Tatuí e um atacarejo em
São José dos Campos, além de
81 drogarias em operação. Por
ser uma cooperativa, seu prin-
cipal objetivo é oferecer os me-
lhores serviços a preços justos,
além de reverter benefícios aos
cooperados e à comunidade.

Iniciado há um ano, o En-
contro das Secretarias de Agri-
cultura da Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP) chegou a sua
quinta edição, desta vez sediado
pelo município de Capivari, quin-
ta-feira, 10, com palestras e dis-
cussões sobre Saneamento Rural.

A equipe da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento), participou e
deu apoio na organização do
evento, que acontece trimestral-
mente desde outubro de 2021 e
visa trazer palestras e discussões
acerca do desenvolvimento rural
sustentável dos municípios.

O prefeito de Capivari, Vitor
Hugo Riccomini, salientou a luta
pela conquista da Região Metropo-
litana de Piracicaba e a importân-
cia do evento. “Agora temos a for-
ça dos 24 municípios em sintonia
para apresentar uma evolução na
questão do saneamento rural. A
criação da RMP veio para fortale-
cer o pedido de municípios peque-
nos e possibilitar o crescimento
com sustentabilidade”, enfatizou.

 O encontro reuniu cerca de
70 pessoas dos 24 municípios per-
tencentes à RMP, além de técni-
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Sema participa do encontro da região metropolitana
Divulgação

Evento foi o quinto já realizado pelas Secretarias de Agricultura da RMP

cos da CATI (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integral), inte-
grada à SAA (Secretaria Estadual
de Agricultura e Abastecimento).

Durante toda a manhã, o pú-
blico assistiu a três palestras so-
bre a temática do evento. O técni-
co da Funasa (Fundação Nacio-
nal da Saúde), Adam Sebastião
Pinto apresentou estratégias ter-
ritorializadas de atuação governa-
mental em saneamento rural, que
a fundação está desenvolvendo.

A técnica Isabel Campos Salles
Figueiredo abordou a experiência

da CATI (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral) no
acompanhamento de projetos de
tratamento de esgoto da área ru-
ral. Na última palestra, o tema So-
luções e Inovação para Saneamen-
to em Áreas Rurais foi explanado
por Adriano Candido Stringhini.

A realização do encontro foi
da Prefeitura de Capivari, por
meio da secretaria de Projetos,
Convênios e Captação de Recur-
sos. Além da Sema, o evento tam-
bém teve o apoio da Prefeitura
de Analândia, por meio da Se-

cretaria de Agricultura, Abaste-
cimento e Meio Ambiente e da
Cati. O Encontro das Secretarias
de Agricultura da RMP já foi se-
diado nas cidades de Piracicaba,
Limeira, São Pedro e Analândia.

“A cada evento temos a opor-
tunidade de trocar conhecimento
e unir nossa força regional para
pleitear políticas públicas ao Esta-
do e a União em prol do fortaleci-
mento da agricultura e do desen-
volvimento rural sustentável de
nossos municípios”, afirmou a se-
cretária da Sema, Nancy Thame.
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Comércio tem alteração no horário de funcionamento durante os jogos
O comércio varejista de

Piracicaba – centro e corre-
dores comerciais, Shopping e
supermercados - deve fechar
uma hora antes dos jogos da
seleção brasileira durante a
Copa do Mundo do Qatar.
Fica facultativo às empresas
a reabertura uma hora após
o término das partidas.

O funcionamento do comér-
cio varejista durante a Copa do
Mundo foi definido por adita-
mento na convenção coletiva do
trabalho (CCT), acordado entre
o Sindicato do Comércio Vare-
jista e Sindicato dos Emprega-
dos no Comércio de Piracicaba.
“Se o Brasil se classificar para a
final da Copa, em 18 de dezem-

bro, durante o horário especial
de final de ano, os estabeleci-
mentos podem funcionar até às
18h. Nos demais dias de parti-
da, não pode haver prorrogação
do horário de fechamento”, ex-
plica o presidente do Sincomér-
cio Piracicaba, Itacir Nozella.

Caso a seleção brasileira dis-
pute o terceiro lugar, no sábado,

17 de dezembro, neste dia os
estabelecimentos devem per-
manecer abertos durante todo
o jogo, respeitando o horário
especial de final de ano.

O aditamento também in-
dica que as horas paradas du-
rante os jogos devem ser com-
pensadas pelos comerciários,
conforme orientado na CCT.
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Descendentes emocionam
na abertura de exposições da
Cápsula do Sud Mennucci
Familiares de “personagens” da cápsula do tempo participaram
da inauguração das exposições dos objetos encerrados em 1922
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Americanos fazem visita
a templo em Piracicaba

O Grupo de Meditação da
Self-Realization Fellowship de Pi-
racicaba reuniu os membros, ami-
gos e familiares que participaram
no dia 9 de novembro da visita
dos Monges da SRF ao templo de
Piracicaba. Foram contemplados
com a visita de Brother Prafulla-
nanda (Americano com 40 anos
de vida monástica. Ministro do
Templo da Self-Realization Fello-
wship em Fullerton, Califórnia -
USA) e Brahmachari Roberto (Bra-
sileiro com 30 anos de vida mo-
nástica. Residente na sede central
da Self-Realization Fellowship em
Los Angeles, Califórnia - USA)

O Círculo de Meditação Pira-
cicaba é filiado a Self-Realization
Fellowship, uma organização reli-
giosa mundial, sem fins lucrati-
vos, fundada por Paramahansa
Yogananda para disseminar os
ensinamentos universais da Kriya
Yoga, uma ciência espiritual sa-
grada originada há milênios na
Índia. Através da ativa participa-
ção e doações voluntárias de seus
membros e frequentadores, todas
as atividades são oferecidas de for-
ma gratuita para a comunidade.

Este Círculo realiza esforços
no estudo, prática e difusão da
“arte do viver corretamente e de
forma equilibrada” ensinada por
Paramahansa Yogananda, reali-
zando encontros semanais para
leituras dos ensinamentos do
Guru, meditações em grupo e ora-
ções pela paz mundial. Os Servi-
ços de meditação são realizados
às quintas-feiras das 19h às 21h e
aos domingos das 19h às 20h30
(recomendado para iniciantes na
prática da meditação) na Rua Go-
mes Carneiro, 613, Centro, Piraci-
caba – SP. Mas informações e con-
tato (19) 9-99677-9582 – Mauricio
ou https://linktr.ee/srfpiracicaba

CONVITE — Explore os en-
sinamentos atemporais de Para-
mahansa Yogananda e recupere
sua unidade com Deus - alegria
sempre nova, amor e paz.   Descu-

Participantes da recepção aos Monges da Self Realization em Piracicaba

Divulgação

bra a ciência sagrada da medita-
ção Kriya Yoga conhecida há milê-
nios para os iogues e sábios da
Índia.  Mais informações https://
yogananda.org/pt/ensinamentos

Aprenda a Meditar - Você pode
começar a experimentar a paz e a
comunhão com o Divino que a me-
ditação traz, com essas instruções
básicas sobre como meditar. Saiba
mais sobre como as Lições da SRF
podem transformar e trazer equilí-
brio à sua vida.  Mais informações
https://yogananda.org/pt/medite

FIGURAS — Sobre Para-
mahansa Yogananda, nascido na
Índia em 1893, Paramahansa Yo-
gananda passou a ser reconheci-
do como uma das figuras espiri-
tuais mais importantes do nosso
tempo. Através de seus ensina-
mentos universais e do exemplo
de sua vida, ele contribuiu de ma-
neira abrangente para uma acei-
tação e compreensão no Ocidente
da sabedoria espiritual da Índia.
Frequentemente chamado de “Pai
da Yoga no Ocidente”, sua Auto-
biografia de um Iogue é ampla-
mente considerada um clássico
espiritual dos dias de hoje. Mais in-
formações https://yogananda.org/
pt/paramahansa-yogananda

Sobre a Self-Realization Fe-
llowship, Paramahansa Yoga-
nanda fundou a Self-Realization
Fellowship (SRF) em 1920 para
disseminar seus ensinamentos em
todo o mundo e preservar sua
pureza e integridade pelas próxi-
mas gerações. A sociedade se de-
dica a continuar o trabalho espi-
ritual e humanitário de Para-
mahansa Yogananda - promo-
vendo um espírito de maior
harmonia e boa vontade entre to-
das as raças, culturas e credos; e
apresentando aos buscadores da
verdade em todo o mundo seus en-
sinamentos sobre a antiga ciência
do Yoga e seus métodos de medita-
ção consagrados pelo tempo. Mais
informações https://yogananda.
org/pt/self-realization-fellowship

A participação de descenden-
tes dos protagonistas da emocio-
nante história da cápsula do tem-
po centenária da Escola Estadual
Sud Mennucci marcou a solenida-
de de abertura dos objetos para o
público, na última terça-feira (15),
feriado da Proclamação da Repú-
blica, no Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes.

A inauguração da exposição
física de parte do acervo, deno-
minada “Cápsula do Tempo –
Mistérios Revelados”, no museu,
e também da exposição virtual
de todos os 629 itens retirados
da caixa, através da plataforma
Atom, da Câmara Municipal de
Piracicaba, contou com a parti-
cipação de autoridades, histori-
adores e comunidade escolar.

Da solenidade de inauguração
das exposições, participaram auto-
ridades como o vice-presidente da
Câmara Municipal de Piracicaba,
vereador Acácio Godoy, o dirigen-
te regional de Ensino de Piracica-
ba, Fábio Augusto Negreiros, a di-
retora do Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes, Érica
Fernanda Stocco Frasson, e a dire-
tora da Escola Estadual Sud Men-
nucci, Márcia Aparecida Vieira.

A emoção da solenidade ficou
por conta da presença de Lurdi-
nha de Oliveira Santos, de 93
anos, neta de Honorato Faustino,
que era diretor da então Escola
Normal de Piracicaba, em 1922, e
que foi o idealizador do projeto da
cápsula do tempo. Também parti-
ciparam os bisnetos do educador,
Stella e Roberto de Oliveira Car-
doso. Os familiares presentearam
o museu com um livro de anota-
ções manuscrito, deixado pelo pró-
prio Honorato Faustino, com um
resumo de sua vida como educa-
dor. “Cumpri meu dever, fui um
entusiasta do ensino. Fiz tudo o
quanto me foi possível pelo ensino
público paulista”, diz um trecho
do livro, lido pelo neto Roberto. O
material ainda conta com um car-
tão que o diretor recebeu da Esco-
la Normal de Piracicaba, na ceri-
mônia de despedida dele da uni-
dade, em 1928. Já a família de Ho-
norato Faustino foi homenageada
com um poema escrito pela profes-
sora do Sud, Neusa Mainard.

“Não estamos aqui para cele-
brar cartas, notas, moedas antigas.
Estamos aqui para celebrar pesso-
as. E pessoas preocupadas com
educação, com a memória e a pre-
servação dela”, destacou o vice-pre-

Davi Negri

Luis Fernando Fischer Dutra interpretou a composição “Dora”, deixada pelo
seu bisavô, Benedito Dutra Teixeira, na cápsula do tempo do Sud Mennucci

sidente da Câmara, vereador Acá-
cio Godoy. Através de um termo
de cooperação técnica com o Mu-
seu Prudente de Moraes, os técni-
cos do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
desenvolveram o trabalho de digi-
talização, transcrição, descrição e
catalogação de todo o material para
disponibilização no sistema Atom.

A chefe do setor, Giovanna
Fenili Calabria, fez uma apresenta-
ção da plataforma, na solenidade,
e destacou que a divulgação dos
objetos da cápsula é fruto de uma
parceria entre a Escola Sud Men-
nuci, Câmara de Piracicaba e o
Museu Prudente de Moares. “Usa-
mos um scanner planetário, que
consegue dar uma visibilidade
muito grande para cada objeto”,
explicou. “Foi um trabalho difícil,
mas muito gratificante. Pegamos
na mão cem anos de história e foi
um privilégio trabalhar com
isso”. O acesso à plataforma pode
ser feito pelo site oficial da Câma-
ra, camarapiracicaba.sp.gov.br
ou pelos QR Codes posicionados
no Museu Prudente de Moraes.

A solenidade ainda contou
com a leitura de trechos de cartas
deixadas pela comunidade esco-
lar de 1922 pelo historiador do
museu, Maurício Beraldo. O atual
secretário municipal de Governo
de Piracicaba, Carlos Alberto Lor-
dello Beltrame, na oportunidade
também leu a carta deixada por
seu avô na cápsula. Além de car-
tas pessoais, o acervo da cápsula
do tempo, ainda possui materiais

e trabalhos escolares que abordam
temas como Anatomia, Botânica e
Zoologia, os estudos dos alunos em
Latim, Francês e Português, Mate-
mática, Geometria e Química.

E, há, também elementos que
remetem às manifestações artísti-
cas de cem anos atrás. É o caso da
partitura “Dora”, uma melodia
para violino e piano escrita por Be-
nedito Dutra Teixeira. Na soleni-
dade de inauguração das exposi-
ções, a obra foi interpretada pelo
violinista Luis Fernando Fischer
Dutra, integrante da Orquestra Sin-
fônica de Piracicaba e bisneto do
autor das partituras, que atual-
mente é um dos nomes conhecidos
no cenário musical de Piracicaba.

EXPOSIÇÃO FOTOGRÁ-
FICA E DOCUMENTÁRIO –
Cartas, memórias, fotografias, jor-
nais da época, partituras musicais,
selos, postais, materiais e trabalhos
escolares, entre tantos outros itens
foram escolhidos para serem dei-
xados na cápsula do tempo – uma
caixa de cobre emparedada duran-
te cem anos no prédio da escola –,
que foi aberta no dia 7 de setembro
de 2022. O acervo foi transferido
para o Museu Prudente de Mora-
es, que ficará responsável pela con-
servação. Após um período de pre-
paração do material, finalmente os
objetos agora estão disponíveis
para o público, até o dia 28 de ja-
neiro de 2023, no Museu Prudente
de Moraes e de forma permanente
no sistema Atom, da Câmara.

A participação da Câmara
Municipal na parceria ainda ocor-

re através da exposição fotográfica
paralela “O Tempo e a História”,
inaugurada nesta terça-feira (15),
também no museu, com imagens
atuais da Escola Sud Mennucci, de
autoria do repórter fotográfico Davi
Negri, do Departamento de Comu-
nicação Social da Casa, que possui
mais de 40 anos de experiência no
fotojornalismo em Piracicaba.

Também foi disponibilizado
nesta terça-feira (15) o documen-
tário “Cápsula do Tempo – Mis-
térios Revelados”, com reporta-
gem de Aline Macário, imagens
de Bira Toledo e Gustavo Annun-
ciato e direção de Rodrigo Alves,
do Departamento de Comunica-
ção Social da Câmara. O vídeo
passou a integrar a programação
da TV Câmara e também está dis-
ponível nas redes sociais do Po-
der Legislativo. É possível também
assistir ao documentário, através
do link acima, nesta página.

A Câmara ainda atuou na
produção gráfica das exposições,
com a atuação do designer do
Departamento de Comunicação
Social, Luciano Negreiros.

SERVIÇO
Exposições “Cápsula do
Tempo: Mistérios Revelados”
e “O Tempo e a História”, no
Museu Histórico e Pedagógi-
co Prudente de Moraes (rua
Santo Antônio, 641, Centro).
Entrada gratuita. Horário de
visitação: de terça a sexta-fei-
ra, das 9h às 17h, sábados e
feriados, das 10h às 14h, até
o dia 28 de janeiro de 2023.

SSSSSEMAEEMAEEMAEEMAEEMAE

Servidores participam do evento Boas Práticas sobre Tarifa Social

DENÚNCIA DE MAUS TRA-
TOS A ANIMAIS - Trata-se de
um pônei que se encontra no
Loteamento Água Bonita II, na
cidade de Piracicaba, na Es-
trada Municipal PIRA/017W,
Aniceto Cogo, km 2. O aces-
so dá-se pela rodovia Piraci-
caba Anhembi, Rodovia Sa-
muel de Castro Neves, km 162
mais 500 metros - Bairro Água
Bonita, Piracicaba (entrada ao
lado de uma igrejinha azul,
Capela Nossa Senhora de Fá-
tima). O animal encontra-se
em uma moradia simples, úl-
tima moradia do loteamento,
no final da rua de entrada do
loteamento, próximo a um
lago. O tutor alega que o ani-
mal é muito velho. Porém nota-
se que o animal não é alimen-
tado adequadamente, precisa

comer capim ao redor de um
lago. Parece machucado, nem
aguenta ficar em pé direito,
muito magro, com dificuldade
para andar e parece que está
com a anca caída. A situação
do animal é deprimente. Na
mesma moradia existe um ca-
chorro também em condições
pífias. Mas o pônei causa dó.
Peço providências, pois a si-
tuação do animal é de cons-
tante sofrimento. Peço auxílio
para que um órgão responsá-
vel vá em diligência ao local e,
se possível, leve o animal para
um local mais adequado onde
possa ter uma vida com quali-
dade, mesmo que por pouco
tempo. Posso enviar a locali-
zação do loteamento pelo
WhatsApp (19) 99853-0060.
(Jussara Morales Marciano)

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

Com o intuito de aprimorar
o conhecimento e dividir experi-
ências, servidores de diversas áre-
as do Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) participaram
do evento Boas Práticas sobre
Tarifa Social Residencial de Água
e Esgoto. O evento foi realizado
pela Agência Reguladora Ares-
PCJ, no dia 10, gratuitamente.

O evento abordou experiênci-
as dos prestadores de serviço dos
municípios associados, apresenta-
ções com participação de represen-
tantes do CadÚnico do Governo
do Estado de São Paulo, além dos
principais aspectos referentes à
normativa da Agência Regula-
dora sobre o benefício. O evento
foi destinado para servidores
das áreas comercial, atendimento
e de assistência social dos presta-
dores de serviço de saneamento.

A Tarifa Residencial Social
é normatizada pela Ares-PCJ por
meio da Resolução 251, de 5 de
setembro de 2018. Em vigor a
partir de maio de 2019, o benefí-
cio oferece descontos na unida-
de consumidora para usuários
de baixa renda que se enqua-
drem nos critérios mínimos.

É destinada exclusivamente às

Divulgação

pessoas físicas, inscritas no CadÚ-
nico com renda familiar mensal per
capita, menor ou igual a meio salá-
rio mínimo. O desconto na conta
de água e esgoto é de 50% para
aqueles que consomem até 10 me-
tros cúbicos (m³) ao mês e de 25%
para o consumo de 11 a 20 m³.

Para obter o benefício é preciso
renovar o cadastro anualmente.

Para solicitar o benefício, o
usuário titular da conta, deve
comparecer à sede do Semae, de
segunda à sexta-feira, das 8h às
16h, munido de documentos pes-
soais e comprovante de inscrição

no CadÚnico. O Semae está lo-
calizado na rua XV de Novem-
bro, 2.200, Bairro Alto. A solici-
tação também pode ser realiza-
da no Térreo 2 da Prefeitura Mu-
nicipal, das 8h30 às 16h30. E
também via WhatsApp do Semae,
pelo telefone (19) 3403-9608.

Divulgação

Evento gratuito foi realizado pela Agência Ares-PCJ
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Piracicaba conquista 5 títulos nos Jogos
Evento terminou no sábado, 12, e reuniu mais de 400 atletas de 13 cidades da Região Metropolitana de Piracicaba

Piracicaba conquistou o título
em cinco categorias dos Jogos da
Região Metropolitana de Piracica-
ba - Metropira 2022. O evento, or-
ganizado pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), terminou no último
fim de semana e reuniu mais de
400 atletas na faixa etária dos 13
aos 16 anos de idade. Foram dis-
putadas seis modalidades: atle-
tismo, basquete, futsal, hande-
bol, natação e vôlei. A primeira
edição contou com a participa-
ção de 13 cidades. Além de Pira-
cicaba, estiveram presente Águas
de São Pedro, Anhembi, Charque-
ada, Cordeirópolis, Elias Fausto,
Iracemápolis, Limeira, Rio Claro,
Rio das Pedras, Saltinho, São Pe-
dro e Santa Maria da Serra.

A equipe piracicabana se sa-
grou campeã no basquete femini-
no, futsal feminino, natação fe-
minino, natação masculino e vô-
lei masculino. A delegação que re-
presentou a Selam ficou com o
vice-campeonato no basquete
masculino, handebol feminino,
handebol masculino e vôlei femi-

nino. Piracicaba também foi ao
pódio duas vezes no atletismo,
com o terceiro lugar no feminino
e no masculino. “Agradecemos a
participação de todos que nos
ajudaram a realizar o evento: ci-
dades, técnicos, professores, dire-
tores, secretários, prefeitos, o pú-
blico que nos prestigiou e, em espe-
cial, os atletas que abrilhantaram
a competição”, destacou o secretá-
rio da Selam, Hermes Balbino.

RESULTADOS - As finais
de todas as modalidades aconte-
ceram no último sábado, 12/11. O
voleibol masculino fechou a com-
petição no ginásio de esportes do
Sesi. Piracicaba venceu nas semi-
finais a representação de Elias
Fausto por 2x0, mesmo placar do
triunfo de Rio das Pedras sobre
Santa Maria da Serra no segun-
do confronto eliminatório do dia.
A decisão do terceiro lugar foi
vencida pelos serrenses: 2x0. No
duelo que encerrou o torneio, a
festa foi piracicabana. Com uma
vitória pelo placar de 2 sets a 0
sobre Rio das Pedras, o elenco
comandado pelo técnico Lade deu
a volta olímpica e levantou a taça.

As finais do vôlei feminino
também foram sediadas no Sesi.
Na primeira semifinal, Rio Claro
venceu Rio das Pedras por 2 sets
a 1. No segundo jogo, foi a vez de
Piracicaba superar Limeira com
um triunfo por 2x0. Na equilibra-
da disputa pela medalha de bron-
ze, as rio-pedrenses levaram
vantagem sobre as limeirenses
em mais uma partida decidida
em três sets: 2x1. A final também
foi marcada pelo equilíbrio. Após
três parciais, Rio Claro ganhou
de Piracicaba por 2 sets a 1.

A rodada decisiva da nata-
ção colocou frente a frente as
equipes de Piracicaba e Águas de
São Pedro no Complexo Aquáti-
co Dr. Samuel de Castro Neves.
Nas provas femininas, Águas de
São Pedro venceu nos 50 m li-
vres, enquanto Piracicaba levou
vantagem nos 50 m peito e nos
50 m costas. Já nas provas mas-
culinas, os piracicabanos conquis-
taram o lugar mais alto do pódio
nos 50 m peito, e o time de Águas
de São Pedro garantiu o ouro nos
50 m livres e nos 50 m costas.

O Complexo Esportivo Prof.

José Carlos Callado Hebling, no
bairro Parque Prezotto, recebeu as
finais do torneio de handebol fe-
minino e masculino. Em ambas, a
cidade de Rio Claro superou Pira-
cicaba. Entre os homens, a vitória
foi pelo placar de 29x12. Já entre
as mulheres, o triunfo rio-claren-
se foi pelo marcador de 21x17.

O Sesi Piracicaba também foi
palco para as finais do atletismo.
Nas modalidades femininas, o tí-
tulo de campeão geral ficou com
Saltinho, que venceu as provas de
100 m e 200 m, além do reveza-
mento 4x100 m e do salto em dis-
tância. Já nas modalidades mas-
culinas, quem levou o título foi
Águas de São Pedro - os campe-
ões venceram o revezamento
4x100 m e faturaram uma prata
e um bronze no salto em distân-
cia, e mais um bronze nos 100 m.

O futsal masculino, no Par-
que Prezotto, coroou como cam-
peã a cidade de Elias Fausto, que
passou nas semifinais por Salti-
nho e venceu na decisão a repre-
sentação de Iracemápolis pelo pla-
car de 3x1. No feminino, a festa
foi piracicabana: com uma vitó-

A equipe feminina de basquete de Piracicaba sagrou-se campeã

Isabela Borghese

ria por 2x0 sobre Rio das Pedras, a
equipe piracicabana garantiu o tí-
tulo da primeira edição do evento.

As fases semifinal e final do
basquete foram realizadas no
Ginásio Municipal Waldemar
Blatkauskas. O torneio mascu-
lino foi vencido por Rio Claro,
que confirmou a melhor cam-

panha ao longo da competição e
venceu Piracicaba na decisão
por 44x22. Na competição femi-
nina, quem se deu bem foi Pira-
cicaba. O time comandado pela
treinadora Ana Christofoletti foi
campeão ao derrotar no jogo fi-
nal a representação de Cordeiró-
polis com o resultado de 48x13.

AAAAACORDOCORDOCORDOCORDOCORDO

Metalúrgicos têm reajuste de 6,46%
O reajuste salarial dos tra-

balhadores metalúrgicos do setor
metal mecânico de Piracicaba, Rio
das Pedras e Saltinho, admitidos
até 31 de outubro deste ano, será
de 6,46% a partir de 1º. de janei-
ro de 2023. O índice corresponde
à inflação acumulada entre os
meses de novembro de 20021 e
outubro de 2022, medida pelo
INPC (Índice Nacional de Preços
ao Consumidor) do IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística) entre novem. O acordo
coletivo da categoria, com data-
base em 1º. de novembro, foi as-
sinado nesta quarta-feira (16)
pelo presidente do Simespi, Eucli-
des Libardi, e pelo presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Me-
talúrgicos de Piracicaba e Região,
Wagner da Silveira, o Juca.

O acordo estabelece o valor do
piso salarial em R$ 1.756,60 para
empresas de todos os portes, in-
dependentemente da quantidade

de trabalhadores. O vale-alimen-
tação especial de Natal será o equi-
valente a 19,38% do salário nomi-
nal do empregado. A cesta básica/
vale-alimentação passa de R$ 380
para R$ 405, com vigência a par-
tir de novembro deste ano.

Instituído no acordo coleti-
vo do ano passado, o Piso Salari-
al Primeiro Emprego passa de R$
1.300 para R$ 1.384, pagos nos
seis primeiros meses da contra-
tação. Também em 2021 o acordo
criou o Piso para Atividades Es-
pecíficas de Apoio, que assegura
aos empregados que atuam em
atividades específicas (como vi-
gilância, portaria, alimentação,
asseio/ e conservação),/ remune-
ração mínima de R$ 1.384./  As
cláusulas sociais da convenção
coletiva terão vigência de dois
anos, até/ 31 de outubro de 2024.

O presidente do Simespi des-
taca que o acordo foi aprovado sem
restrições tanto pelas empresas

como pelos trabalhadores. “As ne-
gociações com o sindicato da cate-
goria continuam sendo muito tran-
quilas e baseadas no diálogo. Tere-

mos troca de governo em 2023 e
consideramos prudente aguardar
as diretrizes que serão dadas à eco-
nomia”, destaca Euclides Libardi.

Juca e Euclides Libardi assinam acordo coletivo

Marcelo Basso/Engenho da Notícia
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Revista 2022 da APL
A Academia Piracicabana de Letras lançou, na Biblioteca Municipal, sua Revista 2022, uma coletânea de artigos, poesias e crônicas
de seus imortais. A tarde foi capitaneada pelo professor Vitor Vencovsky que, na ocasião, comemorou os 50 anos da entidade.

Fotos: Divulgação

Barjas Negri, Alexandre Neder e Vitor Vencovsky

Ivana e Cássio Negri

Valdiza Capranico e Silvia Oliveira

Genoveva e Antonio Messias Galdino Maria de Loudes Sodero, Lídia Sendin e Valdiza Capranico

Edson Rontani Jr, Márcia Rontani e Gabriel Sandra e Barjas Negri

Marcelo Rosenthal e Bianca Sandra Negri e Solanga Gava
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Justiça garante cultivo
para fins medicinais
Advogado Fabricio Posocco explica como obter autorização; formulário para
importação e uso de produtos à base de Cannabis é encontrado nos postos da Anvisa

A planta Cannabis, conheci-
da popularmente como maconha,
é mundialmente utilizada no tra-
tamento de diversas doenças. No
Brasil, a Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) auto-
riza a comercialização de quinze
produtos derivados da erva,/ sen-
do cinco/ à base de extratos de/
Cannabis sativa/ e/ dez/ do fito-
fármaco/ canabidiol (CBD). O pro-
blema, relatado por pacientes, está
no alto custo do medicamento. A
solução tem sido buscar o Poder
Judiciário para plantar e extrair
o óleo terapêutico em casa.

De acordo com o professor
universitário e advogado Fabri-
cio Posocco, do escritório Posoc-
co & Advogados Associados, as
ações já chegaram ao Superior
Tribunal de Justiça (STJ) e ga-
nharam sinal verde. Por unani-
midade, em junho deste ano, os
ministros da Sexta Turma do STJ
autorizaram três pessoas a culti-
varem a maconha para fins me-
dicinais, sem o risco de sofrerem
repressão por parte da polícia.

“A norma penal incriminado-
ra mira o uso recreativo, a desti-
nação para terceiros e o lucro, vis-
to que, nesse caso, coloca-se em
risco a saúde pública. A relação de
tipicidade não vai encontrar gua-
rida na conduta de cultivar plan-
ta psicotrópica para extração de
canabidiol para uso próprio, visto
que a finalidade aqui é a realiza-
ção do direito à saúde, conforme
prescrito pela medicina”, argu-
mentou o ministro Sebastião Reis
Júnior em seu voto favorável.

AUTORIZAÇÃO PARA
PRODUÇÃO ARTESANAL -
Para o advogado Fabricio Posoc-
co, o precedente aberto pelo STJ
permite que outros tribunais pas-

sem a autorizar pedidos semelhan-
tes. O especialista orienta que para
importar as sementes é preciso cum-
prir alguns requisitos. “O paciente
ou representante legal deve buscar
um advogado de confiança ou a de-
fensoria pública, uma vez que o plan-
tio da Cannabis e a produção arte-
sanal do óleo devem ser concedi-
dos pela Justiça. O juiz vai analisar
a necessidade médica comprovada
e imprescindível do produto, a par-
tir do receituário e do laudo assi-
nado pelo médico que assiste o en-
fermo”, orienta o advogado.

Posocco conta que pode ser
incluído na ação a autorização
da Anvisa que permite às pes-
soas físicas importarem itens
derivados da maconha. “Mes-
mo já tendo produção nacional,
grande parte do medicamento
vem de fora. Por isso, muitos
pacientes têm esse documento”.

O formulário para importação
e uso de produtos à base de Can-
nabis é encontrado nos postos da
Anvisa – aeroportos e áreas de fron-
teiras – e também no site gov.br.

TRATAMENTO PELO
SUS E PLANO DE SAÚDE -
Em 2021, o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) fixou o entendimen-
to de que é dever do Estado for-
necer medicamento essencial para
tratamento que, embora sem re-
gistro na Anvisa, tenha sua im-
portação autorizada pela agência.

A determinação da Corte foi
emitida atendendo pedido de uma
criança com encefalopatia crônica
e epilepsia. O paciente provou a
imprescindibilidade do tratamen-
to à base de canabidiol e a impossi-
bilidade de ele ser substituído por
outro medicamento previsto no Sis-
tema Único de Saúde (SUS). Além
disso, os representantes legais da

Divulgação

A determinação da Corte foi emitida atendendo pedido
de uma criança com encefalopatia crônica e epilepsia.

criança demonstraram ter incapa-
cidade econômica para o custeio.
O único óleo extraído da Canna-
bis produzido comercialmente no
Brasil chama-se Prati-Donaduzzi.
Ele é vendido em frascos com
30ml, por valores que variam en-
tre R$ 275 a R$ 2.800, dependen-
do da concentração do ativo.

O advogado Fabricio Posocco
lembra que, conforme o caso, a re-
gra do STF pode ser aplicada ao
beneficiário de plano de saúde que
tem o tratamento negado. “Não
havendo substituto terapêutico ou
esgotados os procedimentos do rol
da ANS (Agência Nacional de Saú-
de Suplementar), o médico deve
expedir um laudo explicando por
que o remédio à base de CBD é o
indicado para a situação, apontan-
do a ineficácia de outros fármacos
utilizados ao longo do tratamento
da doença. Com esse documento, o
paciente ou o representante legal
pode buscar o Poder Judiciário”.

BENEFÍCIOS DO CANA-
BIDIOL - De acordo com dados
da Anvisa, levantados pela Agên-

cia Brasil, estima-se que mais de
100 mil pacientes façam algum
tipo de tratamento usando Can-
nabis no país. O uso terapêutico
do canabidiol, sob prescrição mé-
dica, está comprovado cientifica-
mente em cerca de 50 países.

O óleo extraído da Cannabis
pode aliviar problemas de saúde
mental, convulsões, dores e in-
sônia. Desta forma, tem sido in-
dicado para pacientes com trans-
torno do espectro autista, trans-
torno de ansiedade, câncer, Pa-
rkinson, Alzheimer, epilepsia,
estresse pós-traumático, Sín-
drome de Dravet e Lennox-Gas-
taut, Complexo de Esclerose
Tuberosa, Síndrome de Dravet,
Doença de Chron, entre outras.

“O tratamento do paciente
com a substância, de acordo com a
lei vigente, depende exclusivamen-
te de recomendação médica e de
produtos regulamentados pela
Anvisa”, finaliza o especialista do
Posocco & Advogados Associados.

Para saber mais, basta aces-
sar o site: https://posocco.com.br.

135 DOS RAZERA
Aconteceu domingo (13), no
Villagio Spazio em Piracicaba,
a celebração da chegada dos
primeiros imigrantes da Famí-
lia Razera ao Brasil, que vie-
ram especialmente de Trevi-
so na Itália e estabeleceram-
se em Piracicaba, onde hoje
são mais de 300 descenden-
tes. Houve uma exposição de

documentos da origem da fa-
mília no século XIX. Houve
uma missa, almoço e muita
música. Um dos destaques,
a pedido da família, foi a pre-
sença dos festeiros do Divino
Espírito Santo deste ano, Adol-
pho Queiroz e Elisabete Boto-
lin, que conduziram a Bandei-
ra do Divino até o evento.

Divulgação

ENCONTRO
Os jornalistas Patrícia Pola-
cow, Marcelo Basso, Renata
Perazoli, Dalton Soares, Ta-
nia Andriolli e Odair Gonçal-
ves, formados pela Unimep
em 1996, se reuniram no últi-
mo sábado (12) num chur-
rasco regado a muitas sau-

dades da época universitária.
Dalton veio direto da Bahia
com as prosas de lá e apro-
veitou para fazer um delicioso
Bobó de Camarão, um apren-
dizado do Panela de Barro,
programa apresentado lá pe-
las bandas da Globo baiana.

Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) na manhã de sábado (12),
prestigiou a abertura do XI Salão
Joca Adâmoli de Arte Contempo-
rânea e o Mercadìn di Nadàl, que
estão acontecendo no Engenho
Central de Piracicaba. O objetivo é
apoiar a arte e o artesanato.

O XI Salão Joca Adâmoli de
Arte Contemporânea apresenta
mais de 50 obras selecionadas den-
tre as quase 70 inscritas. As expo-
sições estão situadas no Galpão 13
e permanecem abertas até o dia 13/
12, com visitações gratuitas nas
quintas e sextas-feiras, das 9h às
17h, e aos sábados, das 12h às 16h.
A realização é da Apap (Associação
Piracicabana dos Artistas Plásti-
cos), contando com o apoio do Sesc
Piracicaba e da Prefeitura Munici-
pal por meio da Semac (secretaria
municipal da Ação Cultural).

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Vereador destaca eventos
que ‘enriquecem a cidade’

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai (PSDB) prestigia eventos no Engenho Central

Mercadìn di Nadàl tem tem
como objetivo preservar a cultura,
tradição e unir as comunidades
trentinas. Ele expõe os talentos lo-
cais mantendo o simbolismo do
natal e o artesanato típico. Os pro-
dutos são selecionados criteriosa-
mente para garantir que somente
peças produzidas nas comunida-
des locais de imigrantes sejam per-
mitidas, incluindo geleias feitas à
mão usando frutas colhidas no
bairro, licores, vinhos e presépios.

Segundo o vereador Pedro
Kawai, eventos culturais como es-
tes enriquecem a cidade de Piraci-
caba. O apoio e prestígio da popula-
ção são fundamentais para que a
cidade possa continuar se desenvol-
vendo culturalmente. “Temos que
dar nosso apoio e prestigiar eventos
como esses pois refletem nossa cul-
tura e tradição”, disse Kawai.

OOOOOLIVIALIVIALIVIALIVIALIVIA B B B B BIANCOIANCOIANCOIANCOIANCO

Escola recebe palestra
sobre racismo

RRRRRADIOFREQUÊNCIAADIOFREQUÊNCIAADIOFREQUÊNCIAADIOFREQUÊNCIAADIOFREQUÊNCIA

Autores de livro
receberão homenagem

A Câmara Municipal aprovou,
nesta quinta-feira (10), na 58ª reu-
nião ordinária, o requerimento 782/
2022, que presta voto de congratu-
lações pelo lançamento on-line do
livro ‘Manual de Radiofrequência
na Doença Venosa’. A honraria é
de autoria do vereador Láercio Tre-
visan Júnior (PL) e será entregue
aos idealizadores do projeto, os
doutores Leonardo Chadad
Maklouf e Luiz Baldini Neto.

De acordo com o texto da pro-
positura, no livro inédito, os dois
cirurgiões vasculares, pioneiros da
técnica no Brasil trazem coautores
convidados, destacam questões cri-
teriosamente selecionadas na abor-
dagem da técnica da radiofrequên-
cia como um guia para difundir a
técnica, bem como atender às neces-
sidades de cirurgiões experientes que
desejam aplicar em suas atividades
diárias e também ao mais jovens.

A Secretaria de Saúde ini-
cia hoje, 17, às 16h, o agenda-
mento para a vacinação contra
Covid-19 para crianças com ida-
de entre 6 meses e 2 anos com
comorbidades. Para ter acesso
a dose, os pais ou responsáveis
devem agendar a dose do imu-
nizante por meio do site https://
vacinapira.piracicaba.sp.gov.br/
cadastro/blk_inicial/. É impor-
tante lembrar que a vacina Pfi-
zer Baby, até o momento, é a
única autorizada para esta fai-
xa etária no Brasil, e foi entre-
gue hoje, 16/11, ao município.

Conforme explica Fernanda
Menini, diretora da Vigilância Epi-
demiológica Municipal, na hora da
vacina a criança precisa ser acom-
panhada pelos pais ou responsá-
vel – é necessário documento que
comprove –, além de apresentar
documento, carteira de vacinação

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Crianças entre seis meses e dois anos,
com comorbidades, receberão vacina

O requerimento ressalta
ainda que o Manual de Radio-
frequência na Doença Venosa
conta o dia a dia da ARF (Abla-
ção por Radiofrequência). “É
uma oportunidade única para
deixar o legado profissional em
uma obra na área da saúde”.

A obra é fruto de pesquisas
associadas à experiência pessoal e
técnica de ablação por radiofrequ-
ência, e tornou-se a primeira opção
no tratamento da doença venosa
crônica. “O Desejo dos idealizado-
res e autores é que os colegas vas-
culares possam usufruir do manu-
al, permitindo que o procedimen-
to seja facilitado por meio de di-
cas expostas no referido manual.
As contribuições feitas por todos
os autores enriquecem o aperfei-
çoamento da técnica, escrevendo
um novo capítulo da história da
cirurgia vascular”, ressalta.

O vereador Acácio Godoy (PP)
esteve na última sexta-feira (11)
na Escola Estadual Olivia Bianco
para ministrar para os alunos da
escola uma palestra alusiva ao mês
que se  comemora o Dia da Cons-
ciência Negra. O vereador falou
sobre racismo no ambiente esco-
lar para os alunos das turmas do
8º e 9º anos e ministrou uma se-
gunda palestra para as turmas do
6° e 7° anos. Os professores tam-
bém acompanharam a palestra.

Acácio Godoy destacou ne-
cessidade de tratar o tema, den-
tro do ambiente escolar, para os

e comprovante de comorbidade.
“Antes do agendamento, o site do
Vacinapira apresenta todas as co-
morbidades incluídas como prio-
ridade pelo Ministério da Saúde.
É importante estar com toda a do-
cumentação correta para facilitar
o registro da aplicação no sistema
do Vacivida”, disse ela ao reforçar
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

De acordo com o Ministério da
Saúde, a Pfizer Baby é aplicada em
três doses. A segunda será aplica-
da 28 dias depois da primeira e a
terceira 56 dias após a segunda.
Ainda, segundo o Ministério, a
dose pode ser aplicada simultanea-
mente com as demais vacinas do
Calendário Nacional de Vacinação.
A imunização de crianças com a
Pfizer Baby foi autorizada pela An-
visa no final do mês de setembro.

Assessoria Parlamentar

Acácio Godoy abordou o tema com os alunos da EE Olivia Bianco

jovens e adolescentes com a fi-
nalidade de uma conscientiza-
ção cada vez maior. “São os jo-
vens que muitas as vezes levam
as informações para seus pais
e essa relação escola/casa é
muito importante”, afirmou.

Durante o mês de novembro,
a escola está realizando diversas
atividades para a celebração do Dia
da Consciência Negra, comemora-
do em 20 de novembro. O verea-
dor fez um agradecimento especial
ao diretor da escola, Valter Benat-
ti, ao vice-diretor, Pedro Urbano,
coordenadores e professores.
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Francisco Buranéli é
homenageado com título
de Cidadão Piracicabano
“Os médicos duvidaram que meus estudos poderiam ser normais”, disse Francisco
Buranéli, que recebeu o “Título de Cidadão Piracicabano” na noite desta sexta (11)

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Prefeitura finaliza 3ª etapa
na comunidade Portelinha

A vida do médico Francisco
Buranéli, coordenador do Caps
(Centro de Atendimento Psicos-
social) de Piracicaba (SP) se re-
sume em uma única palavra: su-
peração. Com poucos meses de
idade, em Apucarana (PR), sua
cidade natal, começou a ter con-
vulsões e foi diagnosticado com
epilepsia. Seus pais o levaram
muitas vezes aos prontos socor-
ros e os médicos duvidaram que
seus estudos poderiam ser nor-
mais. Tudo estava desfavorável.

Em 1998, sua família se
muda para Piracicaba em busca
de uma vida melhor e de trata-
mento médico especializado para
Francisco. Neste ano ele inicia seus
estudos pré-escolares, período em
que as crises dão trégua e conse-
gue se alfabetizar, contrariando,
outrora, a opinião dos médicos.

Na noite desta sexta-feira (11),
Buranéli tornou-se cidadão pira-
cicabano ao receber o título das
mãos do vereador Anilton Rissa-
to (Patriota), autor do decreto le-
gislativo 56/2022. A solenidade foi
promovida no salão nobre “Helly
de Campos Melges” e contou com
familiares e amigos do médico.

MEDICINA – No ano de
2007, vencendo todas as difi-
culdades, é aprovado com bolsa
integral na Faculdade de Medi-
cina da Universidade Severino
Sombra, em Vassouras (RJ). O
apoio veio de seus pais, que se
mudaram para o Rio de Janei-
ro, para dar suporte a ele.

Os estágios tiveram início no
hospital-escola, até que foi convi-
dado a estagiar em uma unidade

psiquiátrica. O contato com os pa-
cientes o comove e decide se de-
dicar a essa área. A consagração
veio em 2013, quando formou-se
médico. Retorna a Piracicaba
como plantonista concursado da
Secretaria Municipal de Saúde.
Posteriormente, especializou-se
em psiquiatria com foco em de-
pendência em álcool e drogas.

O autor da solenidade disse
que se comoveu com a história
de vida do homenageado. “Eu fi-
quei emocionado com a trajetó-
ria do dr. Francisco, pois é uma
honra homenagear esse cidadão
que se doou muito na época da
pandemia, principalmente no
atendimento às pessoas caren-
tes e acometidas pela doença”,
destacou Anilton Rissato.

PANDEMIA – Talvez um
dos maiores desafios de Fran-

Buranéli tornou-se cidadão piracicabano ao receber o título do vereador Anilton Rissato (Patriota)

Davi Negri

cisco Buranéli para salvar vidas
ocorreu na pandemia do coro-
navírus. “A pandemia ensinou
para gente uma outra medici-
na, porque não estávamos pre-
parados. Nosso plantão inicia-
va-se às 7h da manhã no reló-
gio-ponto e terminava no chu-
veiro depois de 24, 36 horas, em-
baixo de lágrimas. Muitas vezes,
seguramos a mão do paciente pela
última vez, em outros momen-
tos emprestamos o celular para
o paciente ligar para a família
antes de ser entubado e deixar
ele ver a filha pela última vez,
além de outras histórias tristes”.

O SUS (Sistema Único de
Saúde) para Buranéli é mais do
que gratificante, “é uma missão
de vida”. “Enfrentei muitos obs-
táculos para chegar até aqui, sou
filho do sr. Plácido, um mecâni-

co, e de dona Elisabete, uma dona
de casa. Fui atendido toda a mi-
nha infância pelo SUS e superei.
É um momento de retribuir tudo
o que eu precisei”, completou Fran-
cisco Buranéli, que se orgulha de
ser funcionário público da Prefei-
tura Municipal de Piracicaba.

Francisco Buranéli é casado
com Daniele Faria Falci, que a co-
nheceu durante a faculdade. Eles
têm dois filhos: Sofia e Thomas.

A mesa de honra da soleni-
dade foi composta por Maria An-
gélica Cella, que representou no
ato o secretário municipal de
Saúde, Filemon Silvano; Marce-
lo Cançado, presidente da Acipi
(Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba) e Ivanilde
Dias Nogueira, da equipe admi-
nistrativa do Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência).

 Isabela Borghese

Nesta etapa, ao todo, foram executados 520 metros de rede de
água pluvial e 4.890 metros quadrados de pavimento em concreto

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras (Semob), finalizou a 3ª eta-
pa de drenagem e pavimentação na
comunidade Portelinha. O titular
da Pasta, Paulo Ferreira da Silva,
junto da equipe da Semob, acom-
panhou na sexta-feira, 11, o resul-
tado da execução. A obra teve iní-
cio no mês de junho e foi concluída
antes do prazo previsto, que era a
primeira quinzena de dezembro.

A obra objetivou levar mais
urbanização à comunidade, garan-
tindo qualidade de vida à popula-
ção, consistindo na limpeza das
vias, no assentamento dos tubos
da galeria de águas pluviais, nive-
lamento do solo e aplicação do con-
creto. Nesta etapa, ao todo, foram
executados 520 metros de rede de
água pluvial e 4.890 metros qua-
drados de pavimento em concreto.

O investimento total foi de
R$ 1.141.101,32 com recursos do
Finisa (Financiamento à Infra-
estrutura e ao Saneamento).

“É um momento muito espe-
cial, porque finalizamos a tercei-
ra etapa, e foi um trabalho muito
bacana realizado pela Prefeitura,
pela Semob. É um orgulho para
nós porque podemos ver que os
moradores ficaram satisfeitos”,
destaca o secretário de Obras.

Para o comerciante Claude-
nicio Ferreira dos Santos, mora-
dor da Portelinha há 13 anos, as
obras transformaram o cotidia-
no na comunidade. “Essa obra
revolucionou nossa vida, melho-
rando o nosso jeito de morar, de
viver. Temos só a agradecer. A
Portelinha agradece”, afirma.

A dona de casa Eliana Soa-
res, que vive na Portelinha há
oito anos, ressalta ainda que
com as obras, os moradores não
sofrem mais com alagamentos.
“Quando chovia, vinha muita
água e chegava a alagar. Ago-
ra, com esse serviço, isso não
acontece mais. Ficou um traba-
lho ótimo, excelente”, diz.
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Vereador aponta rachaduras em
muro recém-reformado de ginásio

Assessoria Parlamentar

Cassio faz questionamentos em requerimento aprovado no dia 10

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa, o Cassio Fala Pira (PL), quer
saber se a Prefeitura tem conheci-
mento das rachaduras que ele cons-
tatou existirem no muro do giná-
sio municipal “Waldemar Blatkau-
skas”, localizado no bairro Alto.

No requerimento 786/2022,
aprovado na 58ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (10), ele lem-
bra ter solicitado, no início do ano,
a recuperação do muro de arrimo,
da calçada e da pavimentação no
entorno do ginásio, que ficaram
danificados em razão das fortes
chuvas registradas em fevereiro.

A reivindicação foi atendi-
da pelo Executivo, com as obras

tendo sido concluídas em agos-
to. Porém, o vereador aponta que
verificou, em fiscalização recen-
te que fez à região, “que o muro,
no mesmo local onde foram rea-
lizadas as obras, possui diversas
rachaduras, podendo ocasionar
um desabamento e colocando em
risco a vida das pessoas”.

“Com as obras realizadas, a
equipe responsável não constatou
as rachaduras? Existe algum pla-
nejamento ou estudo para refor-
ma no local? Havendo conheci-
mento dos fatos, qual providência
será tomada para que não ocor-
ram acidentes?”, indaga o verea-
dor, no requerimento aprovado.

O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba retirou esta semana da con-
cessionária um veículo Citroen C4
zero quilometro com recurso obti-
do por meio de emenda parlamen-
tar destinada pelo deputado esta-
dual Roberto Morais (Cidadania).

Segundo o Presidente do Lar
dos Velhinhos, Yvens Santiago
Marcondes, o carro será utiliza-
do para transporte dos morado-
res do Lar para agendamentos
externos da entidade como ida a
bancos, agência do INSS e outros
que são constantes. “Hoje é um
dia feliz. Agradecemos imensa-
mente ao parceiro Deputado Ro-
berto Morais pelo suporte. Jun-
tos podemos cuidar mais e me-
lhor dos nossos idosos”, destacou
o presidente ao receber o veículo.

RRRRREPEPEPEPEPASSEASSEASSEASSEASSE

Lar dos Velhinhos recebe carro com emenda de Roberto Morais
O Deputado Roberto Morais des-
tacou que esta foi mais uma das
ações dirigidas por seu mandato
em prol do Lar dos Velhinhos por
merecimento da entidade.

“O Lar dos Velhinhos presta
um serviço tão necessário, útil e
importante para a cidade que me-
rece toda nossa atenção e dedica-
ção. Sou eu quem agradece ao Pre-
sidente Yvens, e a tantos outros que
já estiveram à frente da entidade,
pelo muito que oferecem ao muni-
cípio. O Lar sabe que pode contar
comigo sempre”, destaca o Depu-
tado. “Piracicaba conta também
com outras entidades muito sérias
e competentes que sempre tiveram
a minha atenção por meio de emen-
das e recursos, e que vão ter sem-
pre meu apoio”, conclui Morais.

Divulgação

Carro será utilizado para transporte dos moradores do Lar

Na últ ima quinta-feira
(10), a vereadora Rai de Almei-
da (PT) participou da gravação
do segundo episódio do podcast
“TalesCast”, a convite dos alu-
nos do 3º ano do Colégio Tales
de Mileto, para conversar so-
bre a dignidade menstrual.

O colégio atualmente está com
a campanha “#SegueoFluxo: a
menstruação não precisa ser um
tabu” e tem arrecadado itens de
higiene básica que, posteriormen-
te, serão doados para a Casa do
Bom Menino. A campanha segue
até o dia 25 de novembro, com pon-
tos de coleta na portaria e na secre-
taria da unidade de ensino.

No podcast, foram abordadas
as dificuldades de acesso à higie-
ne básica, seja na aquisição de ab-
sorventes ou coletores, seja no
acesso à higienização adequada,
por parte das pessoas que mens-
truam e que se encontram em vul-
nerabilidade social. Rai de Almei-
da também abordou “a importân-
cia da quebra do tabu ligado ao

CCCCCOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃOOMUNICAÇÃO

Vereadora participa de podcast no Colégio Tales de Mileto

tema da menstruação e do quan-
to é fundamental que haja a abor-
dagem no ambiente escolar”.

O evento também ressaltou

Assessoria Parlamentar

Rai de Almeida participou de gravação, junto com alunos, no dia 10

a necessidade de políticas públi-
cas que promovam o acesso aos
itens de higiene e que sejam im-
plementadas em larga escala,

lembrando a importância de que
os absorventes sejam considera-
dos itens básicos e que tenham a
consequente redução de impostos.
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Fumep e EEP sediam provas da
15ª competição de Baja SAE Brasil
Evento acontece desta quinta-feira, 17, a sábado, 19, quando alunos de
engenharia são desafiados a desenvolver um carro off-road a partir do zero

DDDDDESDOBROESDOBROESDOBROESDOBROESDOBRO

Ambientalistas apoiam
PLC que reforça proibição
do parcelamento em APP

Divulgação

Carro da equipe EEP , durante prova do Campeonato Nacional,
que garantiu o 1º lugar na prova de suspensão

A Fundação Municipal de En-
sino (Fumep) e a Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP) rece-
bem em suas dependências a 15ª
Competição Baja SAE Brasil/Etapa
Sudeste, nos dias 17, 18 e 19 de
novembro, das 7h30 às 19h, com
entrada gratuita ao público.

A competição, organizada pela
Sociedade de Engenheiros da Mo-
bilidade (SAE), desafia alunos de
engenharia a desenvolver do zero
um carro off-road para competir
com outras universidades do país
de forma a mostrar o potencial
de cada equipe e trazer inovações
para o setor automobilístico.

Segundo os organizadores,
33 equipes de quatro estados
brasileiros, além do Distrito Fe-
deral, vão participar deste even-
to que deve reunir mais de 700
alunos, além de outras 300
pessoas entre familiares, comis-
sões técnicas e visitantes.

Para André de Lima, coor-
denador da equipe da EEP, que
participará da competição com o
carro 5, esse projeto é de magni-
tude robusta porque mostra cla-

ramente que o aluno não se pren-
de à fabricação do carro e à parte
mecânica do veículo. “O processo
exige que ele seja inserido tam-
bém na área de marketing, pla-
nejamento, desenvolvimento tec-
nológico, tecnologia da informa-
ção e gestão de pessoas, revelan-
do o quanto é amplo e promissor
esse mercado para o futuro enge-
nheiro, sobretudo para aquele que
pode desfrutar da experiência e
do conhecimento disponibilizado
pela SAE Brasil”, considerou.

Lima lembra ainda que, além
de capacitar e qualificar profis-
sionais para atuar no mercado,
a iniciativa traz visibilidade ao
município, principalmente neste
momento em que a cidade inte-
gra a Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP), em que o se-
tor automobilístico aparece como
o segundo maior setor de negó-
cios e inovação. “O evento permi-
te que os alunos enxerguem com
mais clareza e assertividade as
grandes e inúmeras oportunida-
des que esse mercado de grande
extensão pode propiciar”, disse.

CRONOGRAMA – Hoje, 17,
ocorrerá a recepção das equipes,
com credenciamento e briefing
inaugural junto à direção da Fu-
mep e direção de eventos da SAE
Brasil, e reunião com as equipes e
comitê técnico da prova para expli-
car sobre as regras e logística da
competição. Amanhã, 18, aconte-
cem as provas estáticas e apresenta-

ção de projetos com briefing para as
provas dinâmicas e para o enduro.

No sábado, 19/11, serão reali-
zadas as provas dinâmicas na par-
te da manhã, quando será testado
todo o sistema de funcionamento
do veículo, como resistência, ade-
rência em curva, dirigibilidade e
conforto; e à tarde, o grande en-
duro e entrega da premiação.

Divulgação

Ambientalistas estiveram na Câmara em defesa do PLC 2/2022

A 58ª reunião ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
nesta quinta-feira (10), contou com
a presença de ambientalistas em
apoio ao projeto de lei complemen-
tar nº 2/2022, que estava na pauta
de votação. O projeto reforça a proi-
bição de novos parcelamentos do
solo em áreas de preservação per-
manente, em áreas consolidadas da
zona urbana. O PLC, de autoria da
vereadora Sílvia Morales, do Man-
dato Coletivo “A Cidade é Sua”
(PV), tramita na Casa de Leis des-
de fevereiro de 2022 e teve parece-
res favoráveis da Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação, da Co-
missão de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável e da
Comissão de Obras, Serviços Pú-
blicos e Atividades Privadas.

O Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente (Comde-
ma), também emitiu parecer favo-
rável ao projeto. Ainda foi realiza-
da uma reunião pública para es-
clarecimento da propositura. A
matéria foi elaborada a partir da
alteração do Código Florestal de
2021, que flexibilizou a definição
dos parâmetros mínimos de pro-
teção. O PLC 2/2022 visa a man-
ter as mesmas larguras de APP’s
previstas no Código Florestal, ga-
rantindo no município a preser-
vação mínima que já era imposta.

Os debates da Câmara Munici-
pal chegaram à Tribuna Popular,
com a explanação do professor da
Esalq-USP, Ricardo Rodrigues, que
apresentou dados e exemplos sobre
o uso sustentável dessas áreas, como
o Parque Linear da Rua do Porto.

Piracicaba sedia hoje, 17, e
amanhã, 18, das 8h às 17h, no Ar-
mazém 14 do Engenho Central, a
Oficina Preparatória para Opera-
ção Chuvas de Verão 2022/2023
(OPOV), promovida pela Coorde-
nadoria Estadual de Proteção e
Defesa Civil, do Governo do Esta-
do de São Paulo, em parceria com
a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Defesa Civil. Estão con-
firmadas as participações de 100
pessoas, representando 27 muni-
cípios da região de Piracicaba.

A oficina consistirá em um
treinamento de campo, com o obje-
tivo de especializar os agentes mu-
nicipais de proteção e defesa civil
para atuação nas ocorrências típi-
cas do período chuvoso, buscando
reduzir os danos materiais e, prin-
cipalmente, salvar vidas. O treina-
mento da oficina conta com apoio
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Piracicaba sedia oficina para Operação Chuvas de Verão

Piracicaba sediou evento também em 2021

Justino Lucente

do Instituto de Pesquisas Ambien-
tais (IPA), Instituto de Pesquisas
Tecnológicas (IPT) e Climatempo.

Os temas a serem abordados
na oficina abrangem previsão me-
teorológica para o período; epide-
mias e doenças transmitidas du-
rante as chuvas; estrutura do sis-
tema de proteção e defesa civil; as-
sistência social na emergência;
análise de solo e vistoria de campo
baseadas nas fases dos Planos
Preventivos de Defesa Civil.

Segundo Odair de Melo, di-
retor do Departamento de Prote-
ção e Defesa Civil de Piracicaba, a
OPOV é uma ação muito impor-
tante, pois capacitará os agentes
de Defesa Civil para atuarem em
desastres naturais ou tecnológi-
cos, minimizar os impactos e trans-
mitir segurança à população. “A
proteção e defesa civil é um con-

junto de ações preventivas de so-
corro, de resposta, assistenciais e
reconstrutivas destinadas a evitar
ou minimizar os desastres natu-

rais e os incidentes tecnológicos,
preservar a moral da população
e restabelecer a normalidade so-
cial”, complementou Melo.

O projeto ainda incentiva a
implantação dos nove parques li-
neares que foram previstos no
Plano Diretor e até o momento
não foram implementados.
“Manter a vegetação das mar-
gens dos córregos e ribeirões é
essencial para garantir a segu-
rança hídrica, evitando a escas-
sez de água que já é uma realida-
de no nosso município. Essas áre-
as podem, dessa forma, cumprir
uma função social, ao incentivar
o convívio comunitário e a inte-
ração das pessoas com a nature-
za”, avalia a autora do projeto.

Na 58ª reunião ordinária, o
PLC não foi votado, em razão do
recebimento de uma nova emen-
da, proposta pelo vereador Gus-
tavo Pompeo (Avante). “Embora
desprovida de justificativa que
melhor esclareça a propositura,
a emenda visa a exigir que a fun-
damentação de eventual cassa-
ção de Alvará de Licença de
Obra, que é ato discricionário do
Poder Executivo, conte com um
relatório técnico por engenheiro
perito”, coloca a vereadora.

Após a análise da emenda pela
Comissão de Justiça e Redação, o
projeto voltará ao Plenário para
discussão e votação dos vereado-
res, ocasião em que será solicitada
a fala, como orador popular, do
pesquisador Eduardo Gusson
(Dodô), integrante do Projeto Cor-
redor Caipira, executado pela Fe-
alq-USP e pelo Nace-Pteca (Nú-
cleo de Apoio à Cultura e Exten-
são Universitária em Educação e
Conservação Ambiental) da USP.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba

de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual

ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE

– R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

edital de leilão – romualdo pandolfo, leiloeiro oficial jucesp 1201, torna público que
realizará um leilão online no site: www.totalleiloes.com.br, de: lote 01- ford f 1000
sc ss placa final 7, carroceria de madeira, trator valtra bl 88, iveco- daily placa final
8, concha hidráulica data, 17/11/2022, 13:00:00, lote 02 – diversos itens de serra-
lheria, data 17/11/2022, 13:30:00, lote 03 – mesa de sinuca e estufa para salgados,
data 17/11/2022, 14:00:00, lote 04 – diversos implementos agrícolas, implementos
industrial e itens para construção civil, data 22/11/2022, 14:00:00; lote 05 – vw
kombi 73 placa final 5 e vw fusca 1300, 73, placa final 5, data 23/11/2022,
12:30:00; lote 06 – retroescavadeira caterpillar, 416e, data 23/11/2022, 13:00:00,
lote 07 – diversos itens material de construção, data 24/11/2022, 14:00:00; lote 08
- ônibus vw final placa 9, data 24/11/2022, 14:00:00; lote 09 – toyota bandeirantes
final placa 3, trator john deere 7185-j, 4x4, massey fergunson 275, hillux srv 30-
4  final placa 7, fiat argo final placa 2, scania varbs final placa 0, gm opala final
placa 8, plataforma gts top line evolution, micro trator yanmar agritech tc 12, imp/
asia towner sdx, final placa 0, moto niveladora hwb dresser 140 ZB, pá carrega-
deira michigan 753, pá carregadeira fiatallis fr 1202, Pá carregadeira Fiat Allis FR
120; lote 10 – sucata de compressores semi hermético refrigeração, data 30/11/
2022, 11:30:00; lote 11 - Imóvel matrícula 124.732 do 2º CRI de Piracicaba/SP,
lote 12 – imóvel matrícula 12.346, CRI de Tietê, data 30/11/2022, 13:00:00, lote
13 – tanque para caminhão pipa com 16m³, data 30/11/2022, 14:00:00.

Auxiliar Depto
Fiscal   e Estudan-
tes de Contabilida-
de curriculum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. MARIA MARGARIDA FEITOR
BALDINI faleceu dia 14 p.p., nesta ci-
dade, contava 74 anos, filha dos finados
Sr. Sinezio Feitor e da Sra. Maria Felici-
ano Feitor, era viúva do Sr. Walter Baldi-
ni. Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEUZA FERREIRA RODRI-
GUES faleceu dia 14 p.p, na cidade de
São Paulo – SP, contava 77 anos, filha da
Sra. Emilia Ferreira, já falecida, era viú-
va do Sr. Derbelto Rodrigues; deixa as
filhas: Yaracy Rodrigues Delgado, casa-
da com o Sr. Paulo Eduardo Temple Del-
gado e Jacyara Rodrigues. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do Velório do
Cemitério Municipal Parque de Limeira –
SP, para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALDETE GOMES DOS SANTOS
faleceu dia 14 p.p., nesta cidade, conta-
va 60 anos, filha dos finados Sr. Jose
Gomes dos Santos e da Sra. Corina Fer-
reira dos Santos; deixa a filha Tatiana
Santos de Oliveira, casada com o Sr.
Leonardo da Silva Almeida. Deixa a neta
Isabelle, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para à referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO AMARAL faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 79 anos,
filho dos finados Sr. Jose Henrique Ama-
ral e da Sra. Benedita de Barros Amaral,
era viúvo da Sra. Santina Vicente Ama-
ral; deixa as filhas: Maria Aparecida Amaral
Luccas, viúva do Sr. Paulo Rogerio Luc-
cas e Eliana de Fatima Amaral Rodrigues,
casada com o Sr. Jose Luiz Rodrigues.
Deixa netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às 17h00
do Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RUDNEY WAGNER CAETANO fa-
leceu anteontem, nesta cidade, contava
54 anos, filho dos finados Sr. João Cae-
tano e da Sra. Mathilde Boni Caetano.
Deixa irmãos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 10h30 do
Velório da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS CLEMENTE MONTEBE-
LLI faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Jose Montebelli e da Sra. Cecilia Pis-
socaro Montebelli, era casado com a Sra.
Luzandir Maria Domingues Montebelli;
deixa os filhos: Andre Aparecido Monte-
belli; Altair Jose Montebelli e Amanda Cris-
tina Montebelli de Araujo, casada com o
Sr. Josue de Araujo. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos Seu se-
pultamento foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 10h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais

SRA. OLRALDA ORLANDIM BALLES-
TERO faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filha dos finados Sr.
Albino Orlandim e da Sra. Antonia Orlan-
dim, era viúva do Sr. Cyrillo Ballestero;
deixa os filhos: Rosani Maria Ballestero

Bettiol, casada com o Sr. Sergio Bettiol;
Miguel Ballestero Neto, casado com a
Sra. Elaine Cavaggioni Ballestero; Ma-
ria do Carmo Ballestero Lovadino, casa-
da com o Sr. Derio Lovadino Junior e
Andre Luis Ballestero, casado com a Sra.
Silvia Regina Benato Ballestero. Deixa
netos, bisnetos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento   foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório da Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais

SR. LEANDRO ANTONIO DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, contava
52 anos, filho do Sr. Claudio Batista da
Silva e da Sra. Maria Aparecida Cesa-
rio da Si lva, era casado com a Sra.
Mary Ane Poppe. Deixa demais famili-
ares e amigos. O velório ocorreu ontem
das 10h00 às 18h00 na sala “Diaman-
te” do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 18h15 para a realização da
Cerimônia de Homenagens Póstumas
no “Salão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU GAZZI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 79 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Gazzi e da Sra. Aparecida
Augusta de Paula, era viúvo da Sra. Ma-
ria Ines Bilato Gazzi; deixa as filhas: Lu-
ciana de Cassia Gazzi, casada com o Sr.
Dario José Pereira de Carvalho e Maria-
na Aparecida Gazzi Caldari, casada com
o Sr. Adriano Ricardo Caldari. Deixa neto,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARNALDO MORINI faleceu dia 12
p.p., nesta cidade, contava 74 anos,
filho dos finados Sr. Alexandre Morini e
Sra. Antonia Modolo Morini, era casado
com a Sra. Elenice da Conceição Urba-
no Morini; deixa os f i lhos: Jose Ale-
xandre Morini, casado com a Sra. Adri-
ana Lemantezi Morini e Cristiano Mori-
ni. Deixa os netos; Felipe e Hannah,
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 13, tendo saído
o féretro às 13h00 da sala “D” do Velório
do Cemitério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MANOEL DA SILVA fale-
ceu dia 12 p.p., na cidade de Presidente
Prudente – SP, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. José Manoel Correa e da Sra.
Sebastiana Fermina dos Reis, era viúva
do Sr. Sebastião Vitorino da Silva; deixa
os filhos: Adacir Alencar da Silva, casa-
do com a Sra. Isabel Tito da Silva; Rosil-
da Maria Cassima Mendonça; Altair Alen-
car da Silva, casado com a Sra. Roseli
Miranda Borges da Silva e Adilson Alen-
car da Silva. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 13, tendo saído o
féretro às 13h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INES BILATO GAZZI fale-
ceu dia 12 p.p., nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr. Fortunato Bila-
to e da Sra. Henriqueta Anselmo, era ca-
sada com o Sr. Irineu Gazzi; deixa as
filhas: Mariana Aparecida Gazzi Caldari,
casada com o Sr. Adriano Ricardo Calda-
ri e Luciana de Cassia Gazzi, casada
com o Sr. Dario Carvalho. Deixa o neto:
Enzo, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 13, tendo

saído o féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO HEITOR ANGELOCCI  MI -
CHELOTO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 6 anos, filho do Sr. Ruan
Ferreira Micheloto e da Sra. Angelica
Cristina Angelocci. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA MARIA JESUS POPPI
ERLLER faleceu dia 13, na cidade de
Charqueada – SP, contava 82 anos, fi-
lha dos f inados Sr. Alexandre Poppi
Andrea e da Sra. Dolores Munhoz Gi-
menes, era viúva do Sr. Luiz Erl ler;
deixa os filhos: Natalia Maria das Gra-
ças Vicentin; Dolores Erller Barbaccia,
já falecida; Sebastiana Maria de Lurdes
Erller; Alexandre Luis Erller; Maria Ines
do Carmo Erller Herrera, já falecida;
Marta Maria Aparecida Erller da Silva;
Marcos Antonio de Jesus Erller e Ligia
Erller dos Santos. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 13, tendo saído o féretro às 15h00 do
Velório da Saudade, sala “07”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JESUS OSMAR ALVARES faleceu
dia 12 p.p., nesta cidade, contava 70
anos, filho da Sra. Cecilia Alvares, já
falecida; deixa os filhos: Valéria e Ale-
xandre. Deixa o neto: Alex, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 13, tendo saído o féretro
às 13h00 da sala “03” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA DELANEZE BUENO fa-
leceu dia 13, nesta cidade, contava 85
anos, filha dos finados Sr. Santo Delane-
ze e da Sra. Adelina Goldoni Delaneze,
era viúva do Sr. Luiz Paes Bueno; deixa
os filhos: Luis Carlos Paes Bueno, ca-
sado com a Sra. Rosana Aparecida de
Mello Bueno, Vanda Helena Paes Bue-
no, casada com o Sr. Joop C. Van Len-
teren e Celia Regina Paes Bueno. Deixa
o neto Luca, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado dia
13, tendo saído o féretro às 14h30 do
Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL ALVES BEZERRA fale-
ceu dia 13, nesta cidade, contava 72
anos, filho dos finados Sr. Elias Alves
Bezerra e da Sra. Antonia Ferreira de
Almeida, era casado com a Sra. Dirce
Chrisostomo Bezerra; deixa os filhos:
Diego Alves Bezerra, casado com a Sra.
Jocelaine Aparecida da Silva; Rafael Al-
ves Bezerra; Renato Alves Bezerra e
Luana Alves Bezerra. Deixa neto, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 13, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CESAR RODRIGO CONDE faleceu
dia 13, nesta cidade, contava 41 anos,
filho do Sr. João Odair Conde e da Sra.
Leila Gonçalves de Almeida Conde; dei-
xa o filho Matheus Rodrigo Conde. Deixa
irmãos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 13, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala “03” do

Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMEN CORREA ZENERO fa-
leceu dia 13, nesta cidade, contava 95
anos, filha dos finados Sr. Antonio Cor-
rea Rodrigues e da Sra. Maria Lopes
Valverde, era viúva do Sr. Olivio Zene-
ro Netto; deixa o filho: Rodinei Antonio
Correa Zenero, casado com a Sra. Ester
Maria Oliveira Zenero. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 14, tendo
saído o féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE REINALDO PIZZINATTO fa-
leceu dia 13, nesta cidade, contava 62
anos, filho dos finados Sr. Orlando Pizzi-
natto e da Sra. Carolina Trancolim Pizzi-
natto, era casado com a Sra. Roseli Ma-
ria Beraldo Pizzinatto; deixa o filho: Ri-
cardo Beraldo Pizzinatto, casado com a
Sra. Hellen Fabretti de Camargo Pizzi-
natto. Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia 14,
tendo saído o féretro às 10h30 do Velório
da Saudade, sala “02”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOSELAINE CRISTINA GUER-
REIRO faleceu dia 13, nesta cidade,
contava 45 anos, filha dos finados Sr.
Edson Ribeiro Guerreiro e da Sra. Vil-
ma de Toledo Guerreiro. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 14, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da Sauda-
de, sala “07”,  para o Cemitér io Mu-
nicipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil  Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ GIOVANETTI faleceu dia 13,
na cidade de São Pedro/SP, contava
75 anos, fi lho dos finados Sr. Rafael
Giovanett i  e da Sra. Ana Urizzi,  era
casado com a Sra. Ana Luisa Caetano
da Si lva Giovanett i ;  deixa as f i lhas:
Luciana Aparecida Giovanetti e Adria-
na Luzia Giovanetti. Deixa irmãos, ir-
mãs, sobrinhos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 14, tendo saído o féretro às 13h00
do Velório Memorial de São Pedro, sala
01, para o Cemitério Municipal da Sau-
dade de São Pedro/SP. À famí l ia  e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES MACHADO faleceu dia
13, nesta cidade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Francisco Machado e da
Sra. Lazara de Jesus, era casado com a
Sra. Maria Paixão de Sousa Franco Ma-
chado; deixa os filhos: Gisele Machado;
Ezequiel Machado, casado com a Sra.
Rosemeire Ap. de Castro; Daniela Cristi-
na Machado, casada com o Sr. Flavio;
Miriã Machado Medeiros, já falecida, dei-
xando viúvo o Sr. Leonardo Jose; Grazi-
ela Machado, casada com o Sr. Cleber;
Hidequiel Machado, casado com a Sra.
Aline e Samuel Machado. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 14, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala 03 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IARA GALZERANI DA SILVA fa-
leceu dia 14, nesta cidade, contava 72
anos, filha dos finados Sr. Carmine Galze-
rani e da Sra. Luiza Barboza Galzerani,
era viúva do Sr. Jorge Dias da Silva;
deixa os filhos: Andrea Galzerani Silva;
Daniela Cristina Galzerani Su, casada com
o Sr. Su Jianyao e Rafael Aparecido
Galzerani da Silva, casado com a Sra.

Daiane Cristina Ricz Pereira. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado dia
15, saindo o féretro às 13h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDIVALDO PAES FEITOR faleceu
dia 13, nesta cidade, contava 40 anos,
filho do Sr. Celso Feitor e da Sra. Marta
Helena Paes Feitor, já falecida. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 13, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA LUCIA DE SOUZA AL-
MEIDA faleceu dia 14, nesta cidade,
contava 69 anos, filha da Sra. Sebasti-
ana de Souza, já falecida, era viúva do
Sr. Joaquim Gonçalves de Almeida; dei-
xa os filhos: Daniel Alexandre Gonçal-
ves de Almeida e Fabio Augusto Gon-
çalves de Almeida, casado com a Sra.
Maria Ivone Campos Almeida. Deixa
netos, bisnetos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 15, saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, sala “03”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SILVIO LUIS ANTONIO faleceu dia
14, nesta cidade, contava 48 anos, filho
dos finados Sr. Alfredo Sebastião Anto-
nio e da Sra. Maria Antonia Barbosa An-
tonio, era casado com a Sra. Marcia
Roberta da Silva Antonio; deixa as fi-
lhas: Lilian Caroline da Silva Antonio e
Mirian Natalia da Silva Antonio. Deixa
demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 15, saindo o
féretro às 10h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JORGE LUIS RODRIGUES VIEIRA
faleceu dia 14, na cidade de Tatui/SP,
contava 56 anos, filho do Sr. José Carlos
dos Santos Vieira e da Sra. Helena Rodri-
gues Vieira. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia 15,
saindo o féretro às 13h00 da sala 02 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIAO EUCLIDES  faleceu
dia 14, nesta cidade, contava 91 anos,
filho dos finados Sr. Joaquim Delfim e
da Sra. Maria Barbara, era casado com
a Sra. Elisabete Garcia Euclides; dei-
xa a fi lha: Maria Aparecida Euclides.
Deixa 04 netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 15, saindo o féretro às
13h00 da sala “Diamante” do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RAFAELA ESPOSITO faleceu dia
11, na cidade de Bauru/SP, contava 74
anos, filha dos finados Sr. Emilio Espo-
sito e da Sra. Esmeralda Esposito. Dei-
xa familiares e amigos. O velório ocor-
reu dia 12 das 08h00 às 13h00 na sala
“Diamante” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 13h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do mesmo lo-
cal. Procedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PSICÓLOGA DRA. DANIELA APARE-
CIDA CHIARINI TAGLIETTA  faleceu
dia 11, nesta cidade, contava 51 anos,
filha do Sr. Jair João Chiarini e da Sra.
Maria Isabel de Angelo Chiarini, já fale-
cida, era casada com o Sr. Marcio Ro-
berto Baldo Taglietta; deixa a filha: Cla-
ra Chiarini Taglietta. Deixa demais fami-
liares e amigos. Sua Cerimônia de Cre-
mação foi realizada dia 12, tendo saído o
féretro às 11h00 do Velório da Saudade,
sala 03, para o Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCIA APARECIDA
BAPTISTA faleceu dia 11, nesta cidade,
contava 66 anos, filha dos finados Sr.
Francisco Muller e da Sra. Teresa Vieira
Muller, era viúva do Sr. Angelo Alves
Baptista; deixa os filhos: Flavia Cristina
Alves Baptista e Ricardo Alves Baptista,
já falecido. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 12, tendo saído o
féretro às 14h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON DIAS RABELO DA SILVA
faleceu dia 12, nesta cidade, contava 57
anos, filho do Sr. Octacilio Rabelo da
Silva, já falecido e da Sra. Frauzina de
Oliveira Silva, era casado com a Sra.
Creusa Santana do Livramento Silva;
deixa os filhos: Ana Claudia Santana da
Silva, Hector Diogo Santana da Silva e
Victor Diego Santana Silva. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 12, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório Municipal de
Rio das Pedras/SP, para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras/SP. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO SERGIO SCATIMBURGO
faleceu dia 12, nesta cidade, contava 72
anos, filho dos finados Sr. Luiz Scatim-
burgo Junior e da Sra. Odete Cardoso
Scatimburgo, era casado com a Sra. Ana
Bernadete dos Santos Scatimburgo; dei-
xa os filhos: Katia Cristina Scatimburgo
Deliberali, casada com o Sr. Fernando
Luis Deliberali; Ana Beatriz dos Santos
Scatimburgo e Fabio Cristiano dos San-
tos Scatimburgo, casado com a Sra. Ke-
lly Cristina Farinelli Scatimburgo. Deixa
o neto Guilherme Scatimburgo Delibera-
li, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 13, saindo o
féretro às 11h00 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ OSCAR TOMAZINI faleceu
dia 12, na cidade de Charqueada/SP,
contava 71 anos, filho dos finados Sr.
Eduardo Tomazini e da Sra. Leonilda de
Nardi Tomazini, era viúvo da Sra. Van-
da de Fatima da Silva Tomazini; deixa
os filhos: Cezar Eduardo Tomazini, já
falecido; Douglas Antonio Tomazini, ca-
sado com a Sra. Adriana de Lima To-
mazini e Joselda Juliana Tomazini. Dei-
xa netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia 12,
tendo saído o féretro às 17h00 do Velório
do Cemitério Municipal de Charqueada/
SP, para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FLORIVAL CAMPOS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Jose Maria Campos e da Sra.
Maria Luiza de Toledo, deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h00 da sala “C”
do Velório do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOSÉ FELIPE faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade e era casado com a
Sra. Maria Conceição Bonifácio Felipe.
Era filho do Sr. Valdemar José Felipe e
Sra Maria Rita da Conceição, falecidos.
Deixa os filhos: Edna Conceição Felipe
da Costa casada com Wanderley Costa,
Silvana Aparecida Felipe, Edilson Anto-
nio Felipe casado com Angela Blumer,
Eliana Felipe, Vania Cristina Felipe ca-
sada com Almir Novaes e Silvio, faleci-
do. Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba  seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ RODRIGUES DE CAMAR-
GO faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 88 anos de idade e era
casado com a Sra. Leonor de Souza
Camargo. Era f i lho do Sr. Francisco
Rodrigues de Camargo e da Sra. Eliza
Volpato, falecidos. Deixa os filhos: Fá-
bio Rodrigues de Camargo casado com
Fabiola Maria Deliberali de Camargo,
Luiz Rodrigues de Camargo Junior ca-
sado com Cél ia Regina Barbosa de
Camargo e Eliana Rodrigues de Camar-
go casada com Rinaldo Angelo Sam-
paio Lima. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O Velório ocor-
reu na sala Rubi no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, anteontem as 12:00
hs. Ás 15:00 hs houve a cerimônia de
homenagens póstumas no Salão Nobre
também no Memorial.  À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

DR. JOSE DECICO faleceu dia 14pp na
cidade de Piracicaba, aos 91 anos de
idade e era casado com a Sra. Luiza Pau-
lina Decico. Era filho do Sr. Antonio Deci-
co e da Sra. Carmelina Turco, falecidos.
Deixa os filhos: José Eduardo Decico,
Luciana Maria Decico casada com Ale-
xandre Garcia, Ana Lucia Decico. Deixa
netos: Lucas, Giovani, Amanda e Anali-
ce, demais familiares e amigos. O Velório
ocorreu na sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, anteontem as
08:00 hs. Ás  13:30 hs houve a cerimônia
de homenagens póstumas no Salão No-
bre também no Memorial.  À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL PREIRA DOS SANTOS
faleceu dia 14pp na cidade de Piracica-
ba, aos 66 anos de idade e era filho do
Sr.  Clemente Pereira dos Santos e da
Sra. Eduarda Ramos Pereira, falecidos.
Deixa os filhos: Eduardo Marques Lo-

pes dos Santos casado com Camila
Matos de Souza, Edivandro Manoel
Pereira dos Santos casado com Jeni-
fer.  Deixa netos, demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento deu-se
anteontem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 01,  seguindo para o Ce-
mitério Municipal Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MAURO VALDOMIRO BALESTE-
RO faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 70 anos de idade e era filho
do Sr. Nelson Balestero, falecido e da
Sra. Theresinha Canalle Balestero.  Dei-
xa o filho: Nielsen, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório “A” do Cemiterio Parque
da Ressurreição seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ESPEDITO DE SOUZA RAMOS fa-
leceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
82 anos de idade e era casado com a
Sra. Araci Cristofani Ramos. Era filho do
Sr. Sebastião de Souza Ramos e da Sra.
Elvira Carlli, falecidos. Deixa o filho: Clau-
dinei de Souza Ramos casado com Luci-
ana Ana de Oliveira Ramos. Deixa netas,
demais parentes e amigos. O Velorio ocor-
reu na Saudade - Sala - 07 a partir das
10:00hs, as 13:00hs seguiu o cortejo em
auto fúnebre para o Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba. À família e
amigos enlutados os sentimentos do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. FRANCISCO BOMBASARO TI-
ETZ faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 86 anos de idade e era
filho do Sr. José Tietz e da Sra. Maria
Bombasaro, falecidos. Deixa irmã e so-
brinhos.   O seu corpo foi transladado
em auto fúnebre para a cidade de Char-
queada e o seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de Charque-
ada seguindo para o Cemitério Munici-
pal naquela localidade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MASAZO SAITO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 78 anos de
idade, era casado com a Sra. Maria
Mieko Mori Saito. Era filho do Sr. Mas-
say Saito e da Sra. Maria Hara Saito,
falecidos. Deixa os filhos: Mauricio Sai-
to casado com Roberta Maria Valerio
Saito, Denis Murilo Saito casado com
Mariana Saito, Danilo Saito casado com
Luanda Penatti Saito e Debora Karina
Saito Spolidoro casada com Fabio Spo-

lidoro. Deixa netos, demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento dar-se-a
hoje as 16:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Premium do Cemiterio Par-
que da Ressurreição seguindo para o
Cemiterio Parque a Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.  AGNETE LEANDRO DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 53 anos de idade e era ca-
sado com a Sra.  Ar lete Ol ive i ra da
Costa Silva. Era filho do Sr. José Le-
andro da Silva e da Sra. Maria Lour-
des de Jesus Silva. Deixa demais pa-
rentes e amigos.O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a cidade
de Salinas - MG e o seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs, no Cemitério
Municipal naquela localidade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ WALTER MACIEL DAVI fa-
leceu dia 12 pp na cidade de Piracica-
ba, aos 48 anos de idade e era filho do
Sr. Antônio Sirilo Davi, falecido e da
Sra. Maria Joana Maciel. Deixa os fi-
lhos: Renan Antônio Ganeo Davi e Rafael
Luís Ganeo Davi. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-se dia
13 as 14:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila Rezende –
Sala 2, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ASSUNTA ALVES WOLFFE fa-
leceu dia 14 na cidade de Piracicaba,
aos 71 anos de idade e era casada com
Sr. Hermógenes Wolffe. Era filha do  Sr.
Zildo Alves da Silva e da Sra. Maria
Francisca Bento, falecidos. Deixa os
filhos: Alessandra Regina Alves Correa
casada com Lourival Fernando Gomes,
Luís Antônio Alves Correa casado com
Marcela Rodrigues Correa. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-se dia
14 às 16:30hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. FLORISA DO AMARAL DATTI
faleceu dia 14 na cidade de Piracicaba,
aos 94 anos de idade e era filha do Sr.
João Datti Filho e da Sra. Francisca Fer-
reira do Amaral, falecidos. Deixa demais
parentes a amigos.    O seu sepultamento
deu-se dia 14 ás 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório “D” do Cemitério
Parque da Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurreição.  À fa-

mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.  ANA TERESA INFORÇATO POP-
PI faleceu dia 13 na cidade de Piracicaba,
aos 45 anos de idade e era casada com o
Sr. Fabiano Luís Poppi. Era filha do Sr.
Rubens José Inforçato e Sra. Juraci Ma-
ria Furlan Inforçato. Deixa a filha: Giovan-
na Inforçato Poppi. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento deu-se
dia 14 as 15:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório - Sala “A” do Cemitério
Parque da Ressurreição, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

(DONA SUELI) SRA. MARIA APARE-
CIDA JACINTO DE SOUZA  fa leceu
dia 13 na cidade de Piracicaba, aos 83
anos de idade e era casada com o Sr.
Jesus Gimenez Balaguer. Era filha do
Sr. Sebastião Jacinto de Souza e Sra.
Eulampia Pinto de Souza, falecidos.
Deixa os filhos: Ana Luana casada com
Sidney José, André Vinícius, Eduardo
Estevam, Maria de Lourdes, Monica.
O seu sepultamento deu-se dia 14 às
12:30hs, saindo a urna mortuária do
Velór io “B” do Cemitér io Parque da
Ressurreição seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS SOTOPIETRO fa-
leceu dia 13 na cidade de Piracicaba,
aos 70 anos de idade e era casado com
a Sra. Therezinha de Fátima Marchetti
Sotopietro. Era filho do Sr. Augusto So-
topietro e da Sra. Deolinda Cardoso So-
topietro, falecidos. Deixa os filhos: Ce-
sar Rodrigo Sotopietro casado com Iza-
bel Cristina de Oliveira Sotopietro, Willi-
an Rafael Sotopietro, Maike Cristiano
Sotopietro e Elisabete de Fatima Sotopi-
etro. Deixa netas, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se dia
14 as 10:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Cemitér io
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON JOSE PACHECO DE ME-
DEIROS faleceu dia 11 na cidade de Pira-
cicaba, aos 73 anos de idade e era casa-
do com a Sr. Maria Evanilde Casella de
Medeiros. Era filho dos falecidos Sr. Júlio
Pacheco de Medeiros e da Sra. Virginia
Maria Petrini de Medeiros. Deixa os fi-
lhos: Aline Fernanda Pacheco de Medei-
ros Barbosa casada com Luciano Ricar-
do Barbosa e Adriano Felipe Pacheco de
Medeiros. Deixa também netos e demais
parentes e amigos. O seu sepultamento

deu-se  dia 12 as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GENI RABELO GIUSTI faleceu dia
11 na cidade de Piracicaba, aos 88 anos
de idade, era viúva do Sr. Antenor Giusti.
Era filha dos finados Sr. Manoel Rabelo e
da Sra. Paulina Rossi. Deixa os filhos:
Antonio Celso Giusti, Regina Aparecida
Giusti Togni, Amauri Giusti, Maria Cristi-
na Giusti dos Santos e Jose Marcos Gius-
ti. Deixa também netos, bisnetos, genros,
noras, demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 12 as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 6, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA LOURDES FORTI VEN-
CESLAU faleceu dia 11 na cidade de
Piracicaba, aos 88 anos de idade, era
viúva do Sr. Antonio Correia Venceslau.
Era filha dos finados Sr. Ildebrando Forti
e da Sra. Angelina Francisca. Deixa os
fi lhos: Maria Helena Wenceslau Ruiz
casada com Airton Ruiz, Antonio Carlos
Wenceslau casado com Maria Apareci-
da Salvagna Wenceslau e Dalva Apare-
dida Wenceslau Rossi casada com Val-
dir Rossi. Deixa também netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 12 as 16:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 4, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VALÉRIA CRISTINA CREVELA-
RI faleceu dia 11 na cidade de Piracicaba,

aos 52 anos de idade, era filha do  Sr.
Angelo Jose Correa Crevelari e da Sra.
Janira de Lourdes Bueno Crevelari. Dei-
xa parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 12 as 14:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Parque da
Ressurreição - Sala A, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ LAZARO BARBOSA DOS
SANTOS faleceu dia 12 na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de idade,  era
casado com Emilia Maria Rocha Cor-
rea dos Santos, era filho dos finados
Sr. Mário Lazaro dos Santos e Sra.
Edmea Barbosa dos Santos. Deixa os
filhos: Ana Paula dos Santos Latanze
casada com Benedito Latanze Junior,
Jose Roberto Matos dos Santos casa-
do com Claudia Barcelos e Rubens
Luis Matos dos Santos casado com
Adriana Amaral. Deixa netos, bisnetos
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 12 as 16:30hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade -  Sala 5,  seguindo para o
Cemitério da Saudade. Á família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

MATHEUS GABRIEL DOS SANTOS fa-
leceu dia 12 na cidade de São Pedro con-
tava 23 anos de idade Era fi lho dos
Sr.Edcarlos Carvalho dos Santos e da
Sra. Grasiela Cristina Pinto.Deixa os fi-
lhos: Kauê Henrique Sousa Santos e Lo-
rena Gabreli Sousa Santos. Deixa demais
parentes. O seu sepultamento deu se dia
12 saindo o féretro as 15:00 h do Veló-
rio Municipal de São Pedro seguindo
para o Cemitério Parque São Pedro onde
foi inumado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.
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Hidrômetros são
furtados no bairro

Cárie : segunda doença mais comum
Estudo feito pela Organização Mundial de

Saúde (OMS) mostrou que a cárie é o segun-
do problema mais prevalente no mundo. Atu-
almente, cerca de 60 a 90% das crianças em
idade escolar possuem a doença cárie.

Se engana quem pensa que os peque-
nos têm as maiores porcentagens. Segun-
do a pesquisa, a maioria dos adultos tam-
bém sofre com a infecção nos dentes.

A cárie é um problema que tem vários
fatores. Ela atinge exclusivamente os den-
tes. A manutenção preventiva é necessária,
evitando apenas o tratamento curativo. Mui-
tos fatores ajudam a preservar seus den-

tes, como pasta, escova, fio dental, enxa-
guatório e alimentação. Evite palitos de
madeira, chamados de palito de dente.

Excesso de doces ou açúcar, dormir
sem escovar os dentes, não escovar a quan-
tidade necessária ao dia ... Tudo isso é um
indício para que a cárie evolua.

Se você gosta de itens adocicados, pre-
fira frutas. Elas contêm frutose, açúcar na-
tural, sem contar dos nutrientes. Frutas
como banana, maçã e pera não são tão do-
ces quanto ao açúcar e não aderem nos
dentes com a mesma intensidade. Assim,
tornam mais fácil a limpeza dos dentes.

Músicos de diferentes gêne-
ros da cidade tiveram uma chan-
ce de se apresentar e de concorrer
a prêmios em dinheiro no último
final de semana. O festival de
Música aconteceu no Centro Pe-
dagógico com o apoio da Secreta-
ria de Cultura da cidade e reuniu
dezenas de apresentações no palco.

No primeiro dia os artistas ins-
critos se apresentaram e receberam
notas dos jurados divididos por
categoria. No segundo dia os mais
votados de Gospel, Sertanejo e Rock
voltaram a se apresentar e dessa
vez a votação foi geral, independen-
te do gênero musical de cada um.

O primeiro lugar ficou com o
cantor Guilherme Beraldo do Rock,
o segundo lugar ficou com a can-
tora Adriana Lopes do Gospel e o
terceiro com Aramys Pereira da
Silva do sertanejo. Segundo os or-
ganizadores, o festival continua-
rá a acontecer nos próximos anos
valorizando os talentos locais.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Festival recebe músicos
de diferentes gêneros
O festival de Música aconteceu no Centro Pedagógico com o apoio da
Secretaria de Cultura da cidade e reuniu dezenas de apresentações no palco

Divulgação

O primeiro lugar ficou com o cantor Guilherme Beraldo do Rock

Cidade tem o prejuízo com o vazamento de água que a ação provoca

Divulgação

Na última semana pelo me-
nos três hidrômetros foram fur-
tados de casas e comércios do
bairro São Cristóvão. Cada fur-
to traz prejuízos para a cidade e
para o cidadão. O cidadão que
tem o hidrômetro furtado preci-
sa comprar outro para substituir
já que ele é de propriedade da
residência onde está instalado.

E a cidade tem o prejuízo
com o vazamento de água que a
ação provoca, além de eventual-

mente ter que deslocar equipes
para fazer o conserto e instala-
ção das novas peças. O SAAE re-
força que depósitos de recicláveis
e ferro velho não podem receber
hidrômetros usados independen-
te de serem furtados ou não.

A receptação destas peças
configura crime com possibilida-
de de punição. Para quem souber
de ações ou furtos pode denunci-
ar pelo 190 da Policia Militar ou
pelo 153 da Guarda Municipal.

MMMMMETROPIRAETROPIRAETROPIRAETROPIRAETROPIRA

Rio das Pedras traz medalhas
dos Jogos Metropolitanos

Divulgação

Competição teve a participação de 13 cidades diferentes

O esporte de Rio das Pedras
voltou com várias medalhas dos
Jogos Metropolitanos de Piraci-
caba das últimas semanas. Os jo-
vens atletas entre 13 e 16 anos
destacaram-se em várias moda-
lidades. O principal destaque fi-
cou pela atleta Joana dos Reis
Gonçalves (na foto, na terceira
posição) que garantiu o pódio nos

100 e 200 metros além da meda-
lha de prata no salto em distância.
A equipe de vôlei masculina trouxe
a prata e a feminina o Bronze. O
Futebol de Salão feminino ficou
com a medalha de prata e o mas-
culino ficou na 4ª colocação geral.
A competição teve a participação
de 13 cidades diferentes da Região
Metropolitana de Piracicaba.

Divulgação

RECAPEAMENTO
Uma das vias mais impor-
tantes para o comércio, in-
dústria e moradores de Rio
das Pedras é a rua Tiraden-
tes. Ela é a alternativa para
caminhões que precisam
cruzar a cidade sem precisar

acessar a Rua Prudente de
Moraes e também para mora-
dores que querem evitar o trân-
sito. A obra de recapeamento
começou na quarta-dia, 16, no
quarteirão entre as ruas Cristi-
na Taranto Pariz e Altimário An-

tonio Martelo e seguirá até a
esquina com a rua Lacerda
Franco. O recapeamento da
Tiradentes vem se somar às
muitas ruas que já foram re-
capeadas no último ano, inclu-
indo alguns bairros inteiros.

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Novembro Azul
conscientiza
e faz exames
do câncer
de próstata

O mês de novembro se tornou
mundialmente conhecido como
Novembro azul no combate ao cân-
cer de Próstata. O seu principal
objetivo é o de conscientizar a po-
pulação sobre como agir em pre-
venção à doença. A Prefeitura de
Rio das Pedras através da Secreta-
ria de Saúde vai realizar no dia 26
de novembro um dia especialmen-
te dedicado aos exames preventi-
vos. Os exames serão realizados
gratuitamente no Centro Médico
Dr. Francisco Gorga Filho no bair-
ro São Cristóvão entre as 8 e as
12h. Os 150 exames se destinam a
homens acima dos 45 anos e serão
feitos por meio de retirada de se-
nha no mesmo dia e horário.
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